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Хорошо подготовиться 
к раздельной уборке хлебов
До начала уборки' урожая остают-зя 

счгитаяные дни. В связи с запозда
лой весной значительная часть зерно
вых культур в текущем году была посея
на в^кенце мая и первых числах июня. 
Это обстоятельство требует, чтобы машин
но-тракторные станции и колхозы с осо
бой тщательностью подготовились и в 
кратчайшие сроки провели уборку уро-
■ЗьЯчЯ.

в  сокращении сроков жатвы большое 
значение имеет широкое применение раз
дельного способа уборки зерновых куль
тур. Во многих краях и областях страны 
раздельное комбайниронание становится 
основным методом уборки урожая, позво
ляющим сократить сроки проведения убо
рочных работ, повысить валовые сборы 
зерна с каждого гектара, значительно 
уменьшить затраты труда и средств на 
уборку урожая.

В прО'Шлом году почти все МТС нашей 
области тоже применяли раздельный спо
соб уборки. Галкинская, Пышкинская и 
Асиновская МТС скосили лафетными жат
ками и обмолотили комбайнами, оборудо
ванными подборщиками, 12— 16 процен
тов всех площадей зерновых культур.

Опыт показывает, что при правильной 
организации работ раздельный способ 
уборки имеет громадное преимущество. 
По колхозам зоны Галкинской МТС в ре
зультате применения раздельного метода 
уборки, косовица хлебов была начата на
много раньше, чем в прошлые годы. Зна
чительная часть хлеба, убранного раз
дельно, имела при обмолоте нормальную 
влажность, что исключило необходимость 
проведения его сушки и создало условия 
для досрочного вьшолнения кол.хозами 
обязательств по сдаче хлеба государству.

В колхозе «Красное знамя», Парабель- 
ского района, сбор зерна с участков, 
убранных раздельно, оказался на 2— 2,5 
центнера с гектара выше, чем при пря
мом комбайниронанни. Как сообщил глав
ный агроном этой МТС тон. Орлов, пра
вильно скошенный хлеб, пролежавший в 
валках под дождем, в отдельных с.дучаях 
по 10 и  больше дней, не прорастал. Про
растание зерна было отмечено только 
там, где вследствие неправильного ска
шивания хлеба колосья проваливались 
через стерню на землю.

Многие механизаторы области добились 
в прошлом году хороших показателей по 
раздельной уборке урожая. Комбайнер 
Пышкннской МТС Вгпнфельд В. К. убрал 
лафетной жаткой 374 гектара, комбайнер 
этой же МТС Губачев Н. К. подобрал ком
байном, оборудованным подборщиком, 311 
гектаров. От 200 до 270 гектаров скоси
ли в прошлом году лафетными жатвами 
комбайнеры тт. Ядыкин (Зырянская 
МТС), Дочкин (Митрофановская МТС), По
номарев (Галкинская МТС) и другие. При 
хорошей организации работ производи- 

'.тельность жаток составляла до 35— 40 
гектаров за день.

Однако в организации раздельной убор
ки урожая в прошлом году было много 
недостатков. Почти повсеместно раздель
ная уборка была начата с опозданием на 
7— 10 дней, в результате чего были упу
щены наиболее благоприятные сроки. 
Многие МТС плохо использовали машины 
для раздельной уборки. Уртамская МТС 
раздельно убрала в колхозах немногим бо
лее 500 гектаров, Гусевская —  160 гек
таров, а Коломинская —  менее 100 гек
таров. В этих МТС сезонная выработка на 
лафетную жатку составила всего лишь 
20— 35 гектаров. Допускались многочис
ленные нарушения даже простейших тре

бований раздельной уборки урожая.
Некоторые руководящие работники 

районов и МТС, специалисты сельского 
хозяйства шли на поводу отсталых наст
роений, недоверчиво относились к раз
дельному способу. В колхозе имени Хру
щева, Парабельского района, председатель 
Качалов и агроном Деревянкина отвели 
для уборки раздельным ко'мбайнированием 
участки с редкими, низкорослыми хлеба
ми, не обеспечили прокашивания для про
хода лафетных жаток. Стремясь скрыть 
свою бесхозяйственность, тт. Качалов и 
Деревянкина пытались охаять метод 
раздельной ̂ уборки, как якобы «непригод
ный» для наших климатических условий.

В текущем году раздельным способом 
должна быть убрана значительная часть 
зерновых культур. Однако ход по'дготовки 
к проведению уборки показывает, что в 
ряде МТС и колхозов повторяются прО'Ш- 
ло’годние ошибки. Только Асиж)вская, 
Громышевская, Петропавловская, Высоко- 

ярская, Галкинская и Чаинская МТС вы
полнили установленный план ремонта 
комбайнов. В Уртамской МТС из 44 ком
байнов отремонтировано 32, в Кри- 
вошеинской из 30 —  9 . . а в Чердатекой 
из 29 лишь 7. В ряде МТС очень плохо 
идет ре.ч'онт машин для раздельной убор
ки. В Турунтаевской МТС к работе гото
ва только одна лафетная жатка и 3 под- 
бо-рщика, а в Оветлянекой МТС еще не 
приступили в ремонту лафетных жаток и 
подборщиков.

Необходимо в ближайшее время завер
шить подготовку машин к уборке нового 
урожая. Они должны выпускаться из ре
монта собранными для проведения раз
дельной уборки: лафеты с хедерами, са
моходные комбайны с установленньшп па 
них подборщиками.

При подготовке машин к работе следу
ет широко использовать опыт МТС по 
приепоеоблению лафетных жаток и под
борщиков к работе в местных условиях.

Сейчас надо подобрать и хорошо под
готовить кадры, комбайнеров, машинистов 
и трактористов для раздельной уборки.

В связи с тем, что косовицу хлебов 
лафетными жатками и подборку валков 
можно проводить без особых затруднений 
в ночное время, даже при выпадании 
сильной росы, необходимо все уборочные 
агрегаты оборудовать электроосвещением.

До начала уборки следует пр|эвести с 
председателями колхозов, бригадирамш, 
агрономами и работниками МТС семина
ры, на которых ра.зъяснить существо и 
преимущество раздельной уборки, пока
зать в работе лафетные жатки и комбай
ны, оборудованные подборщиками, рас
сказать об организации работ.

Надо на практике обучать механиза
торов образцово вестш раздельную уборку 
урожая.

Директора МТС и председатели кол
хозов обязаны за две недели до начала 
уборки определить участки зерновых 
культур для раздельной уборки, устано
вить ковтроль за их созреванием, чтобы 
не упустить сроков начала раздельной 
уборки.

Надо обеспечить строгий контроль за 
качеством раздельной уборки. Необходимо 
организовать комбайно-лафетные группы е 
таким расчетом, чтобы комбайнер, скосив
ший хлеб лафетной жаткой, сам бы подо
брал и обмолотил этот хлеб комбайном с 
подборщиком.

Боевая задача партийных, советских 
ерганов, всех руководителей МТС, колхо
зов — заблаговременно и хорошо подгото
виться в раздельной уборке урожая.

Челябинская область. Продолжается сооружение нефтепро. 
вода Туймазы — Омск протяженностью более тысячи километ. 
ров.

Строителям предстоит на территории Челябинской области 
пересечь несколько десятков горных речек, преодолеть горные 
массивы, произвести большое количество взрывных работ в 
скалистом грунте, вынуть 2 миллиона 400  тысяч кубометров 
грунта и в сложных условиях уложить в траншею трубы дна. 
метром 700 миллиметров.

Отечественные машиностроительные заводы снабдили строй, 
ку мощной современной техникой. На сооружении трассы при. 
меняются различные снециальные машины; экскаваторы ков. 
шевые, бульдозеры, трубоукладчики и другие.

Многие рабочие приехали сюда со строительства газопрово. 
да Саратов— Москва и Дашау— Киев и успешно передают свой 
большой производственный опыт молодым строителям.

Строители трубопровода успешно соревнуются в честь 40.й  
годовщины Великого Октября. Работы на многих участках ве. 
дутся с опережением графика.

На снимке: очистка труб при помощи очистительной машины.
{Фотохроника ТАСС).

Выловим 300 центнеров рыбы на каждый 
метчик, 60 центнеров— ка каждого рыбака!

Дорогие товарищи!
Советский народ готовится 

достойно встретить 40-ю го
довщину Великой .  Октябрь
ской социалистической рево
люции и ознаменовать 1957 
год новыми трудовыми побе
дами.

Включившись в со'Циали- 
стическое соревнование в 
честь сорокалетия Великого 
Октября, рыбаки-колхозники, рабочие, ин
женерно-технические работники и служа
щие рыбной промышленности Томской об
ласти вместе со всеми трудящимися нашей 
Родины ведут борьбу за досрочное выпол
нение плана шестой пятилетки, вносят 
свой вклад в общее дело построения ком
мунистического общества.

Передовые рыбаки и рыбачки нашей 
области, а также многие рыбодобывающие 
колхозы, бригады государственного лова 
значительно перевыполнили государствен
ный план 1956 года по добыче рыбы и 
успешно выполняют социалистические 
обязательства в честь 40-й годовщины 
Великого Октября.

Рыболовецкая бригада сельскохозяйст
венного колхоза «Искра Ильича», Колпа- 
шевского района (бригадир тов. Трифонов), 
выполнила план вылова рыбы в прошлом 
году на 138 процентов, план пяти меся
цев 1957 года— на 268 процентов и про. 
должает сдавать рыбу в счет второго по
лугодия.

Рыболовецкие колхозы имени Чкалова, 
Верхне-Еетского района (председатель тов. 
Трифонов), имени Жданова, Васюганского 
района (председатель тов. Глухов), брига
ды государственного лова Еолпяшевского 
рыбокомбината (бригадир тов. Каладжи), 
Томского рыбозавода (бригадир тов. Архи
пов) и многие другие перевыполняют план 
вылова рыбы и успешно справляются с 
выполнением социалистических обяза
тельств.

Высоких показателей на рыбном про
мысле достигли рыбаки колхоза «Искра 
Ильича», Еолпашевского района, тт. Фате
ев В. С. и Фатеев А. П„ выловившие за 5 
месяцев текущего года по 51 центнеру 
рыбы, рыбаки гослова Александровского 
рыбокомбината тт. Каштанов и Анисимов, 
выловившие по 50 центнеров рыбы, ры
баки гослова Парабельского рыбозавода 
тт. Кошкин и Тюменцев, выловившие в 
текущем году по 40 центнеров рыбы каж
дый.

Однако в работе ряда предприятий рыб
ной промышленности, рыбодобывающих 
колхозов еще много серьезных недостат
ков. Техника на лове рыбы использует
ся неудовлетворительно, а организа
ция труда низкая. Значительная часть 
предприятий, колхозов, бригад гослова ра
ботает плохо, в результате план 5 ме
сяцев текущего года по вылову рыбы вы
полнен в нашей оеласти только на 83 
процента.

Мы ставим задачу быстрее устранить 
эти недостатки и на основании правиль
ного использования орудий лова и транс
портных средств, улучшения организации

О Б Р А Щ Е Н И Е
ко всем рыбакам-колхозникам, рабочим, 

инженерно-техни ческим работникам 
и служаи^им рыбной промышленности 

Томской области

труда на рыбных промыслах добиться зна
чительного перевыполнения плана второ
го года шестой пятилетки. Реорганизация 
управления промышленностью и строи
тельством, образование Томского экономи
ческого района открывают новые большие 
возможности для подъема производитель- 
нюсти труда.

Сознавая всю ответственность за вы
полнение государственного плана 1957 го
да и социалистических обязательств, же
лая достойно встретить знаменательную 
дату —  сороковую годовщину Великого 
Октября, мы, участники областного сове
щания работников рыбной промышленно
сти, обращаемся ко всем рыбакам-колхоз- 
никам и колхозницам, рабочим и работни
цам, инженерам, техникам и служащим 
предприятий рыбной промышленности 
Томской области е призывом еще шире 
развернуть социалистическое соревнование 
в честь сорокалетия Великой Октябрьской 
социалистической революции, мобилизо
вать все силы на досрочное выполнение 
плана добычи рыбы каждым предприяти
ем! колхозом, бригадой, звеном и каждым 
рыбаком, развернуть соревнование з̂ а вы
лов 300 центнеров рыбы на каждый мет
чик и 60 центнеров на каждого рыбака.

Лучшие рыбаки, рыболовецкие 'бригады 
и колхозы области взяли на себя высокие 
обязательства по увеличению вылова ры
бы, по повышению производительности 
труда рыбаков.

Рыболовецкая бригада колхоза «Искра 
Ильича», Еолпашевского района (бригадир 
тов. Трифонов), обязалась выловить 500 
центнеров рыбы на метчик, выполнить го
довой план к 1 августа, а до конца года 
дать рыбы в два раза больше, чем преду
смотрено планом.

Рыболовецкая бригада гослова Пара
бельского рыбозавода (бригадир тов. Еос- 
тырев) обязалась завершить годовой план 
рыбодобычи в августе 1957 года.

Рыболовецкая бригада гослова Молча- 
новского рыбозавода (бригадир тов. Писа- 
ров) обязалась годовой план рыбодобычи 
выполнить к 15 октября и до конца года 
выловить 50 центнеров рыбы сверх пла
на.

Рыболовецкое звено колхоза имени Бу
денного, Александровского района (звенье
вой тов. Фарфу.тлин), обязалось выпол
нить годовой план рыбодобычи к 1 октяб
ря и выловить в среднем на каждого ры
бака по 60 центнеров рыбы.

Звено рыболовецкой бригады колхоза 
«1 Мая», Каргасокского района (звеньевой 
тов. Родиков), дало с.тово выполнить годо
вой план рыбодобычи к 7 ноября и выло
вить на рыбака по 75 центнеров рыбы.

Рыбачка колхоза имени 
Жданова, Васюганского рай
она, тов. Айдарова обязалась 
выполнить годовое задание по 
рыбодобыче к 7 ноября.

Колхоз «Труженик», Пара
бельского района (председа
тель тов. Васильев), взял обя
зательство выполнить годовой 
план по вылову рыбы к 1 ок
тября.

Рыболовецкая артель имени Чкалова, 
Верхне-Еетского района (председатель тов. 
Трифонов), решила годовой план рыбодо
бычи закончить к 7 ноября, сдать госу
дарству 150 центнеров рыбы сверх плана 
и выловить на рыбака ио 70 центнеров 
рыбы.

Используя опыт лучших рыбаков обла
сти, совершенствуя организацию труда, 
высокопроизводительно используя техни
ку на рыбно-м претысле, мы, участ
ники областного совещания, призываем 
всех работников рыбной промышленности 
области добиться следующих показателей:

1. План добычи рыбы 1957 года по об
ласти —  в 55 тысяч центнеров —  вы
полнить досрочно и выловить сверх плана 
1.900 центнеров рыбы, в том числе по 
рыбокомбинатам: Колпашевскому —  500 
центнеров, Александровскому— 300 цент
неров, по рыбозаводам; Еаргасокскому —  
300 центнеров, Парабельскому —  300 
центнеров, Мо.тчановскому —  300 цент
неров, Томскому —  200 центнеров.

2. Годовой план выпуска рыбной про
дукции закончить к 15 декабря, дать 
сверх плана 1.000 центнеров рыбопро
дукции.

3. План выработки консервов в 1957 
году закончить досрочно и дать сверх п.та- 
на 100 тысяч банок консервов.

4. Повысить производительность труда 
против плановой на 3 процента и снизить 
себестоимость продукции на 1 процент.

5. Обеспечить своевременное закрытие, 
контроль и осенний облов зашлюзованных 
водоемов.

6. В срок до 15 сентября выполнить 
годовой план мелиоративных работ и ра
бот по спасению молоди рыбы.

7. Годовой план по жилищно-бытовому 
и культурному строительству закончить к 
1 октября 1957 года.

Дорогие товарищи! По этим социалисти
ческим обязательствам мы решили про
должить в 1957 году соревнование с ры- 
баками-колхозниками и работниками рыб
ной промышленности Новосибирской обла
сти и вызвать на социалистическое со
ревнование рыбаков Красноярского края.

Будем бороться за первенство томичей в 
соревновании с новосибирцами и красно
ярцами!

Да здравствует наша могучая Родина—  
Союз Советских Социалистических Рес
публик!

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза —  вдохновите.ть и 
организатор всех наших побед!

Принято на совещании работников 
рыбной промышленности Томской области.

Досрочно выполнен 
полугодовой план 

заготовок и закупок 
молока в целом

по СССР
Труженики сельского хозяйства нашей 

страны, развернув социалпстическое со
ревнование за достойную встречу соро
ковой годовщины Великого Октября, доби
лись новых успехов в увеличении произ
водства и заготовок продуктов животно
водства. .

За пять месяцев текущего года колхо
зы и совхозы страны увеличили произ
водство молока на 2 миллиона тонн, или 
на 28 процентов в сравнении с соответ
ствующим периодом 1956 года, в том 
числе в колхозах —  на 30 процентов и в 
совхозах —  на 20 процентов.

В колхозах и совхозах РСДЮР произве
дено молока больше, чем в прошлом году 
за это время, на 30 процентов. Украин
ской ССР —  на 22 процента. Белорус
ской ССР —  на 52 процента. Узбекской 
ССР —  на 51 процент. Литовской ССР—  
на 76 процентов. Молдавской ССР —  на
26 прецентов. Латвийской ССР —  на 37 
процентов, Киргизской ССР —  на 44 
процента, Гуркменскон ССР —  на 36 
процентов. Эстонской ССР —  на 30 про
центов.
-  Средний удой молока от одной коровы 
в колхозах и совхозах страны с 1 января 
по 1 июня с. г. возрос на 123 кплограм- 
ма в сравнении с этим же перполчм прош
лого года, а по колхозам п совхозам 
РСФСР —  на 140 кг. Украинской ССР—  
на 66 кг, Бе.лорусск«й ССР —  на 145 кг. 
Узбекской ССР —  на 139 кг. Литовской 
ССР —  на 164 кг. Латвийской ССР —  
на 168 кг. Киргизской ССР —  на 243 
кг. Эстонской ССР —  на 154 кг. Молдав
ской ССР —  на 114 кг. Туркменской 
ССР —  на 150 кг.

Увеличение производства молока в 
стране дало возможность досрочно, 20 
июня, выполнить полугодовой план заго
товок и закупок молока в целом.по СССР 
на 108 процентов, в том числе по совхо
зам —  на 110 процентов и по колхо
зам —  на 107 процентов.

Успешно выполнены планы первого по
лугодия заготов:ок и закужж молока в 
РСФСР. Украинской, Белорусской, Узбек
ской, .Литовской, Молдавской, Латв.чйскоп, 
Таджикской, Эстонской, Армянской, Турк
менской союзных респуб.тпках.

Заготовлено и закуплено молока боль
ше, чем в прошлоа: году на эту дату: в 
РСФСР —  на 27 процентов, Украинской 
ССР —  на 18 процентов. Белорусской 
ССР —  на 57 процентов. Узбекской 
ССР —  на 47 процентов. Литовской 
ССР —  на 64 процента. Молдавской 
ССР —  на 20 npoHeHTOB, Латвийской 
ССР— на 35 процентов. Эстонской ССР—  
на 32 процента. Армянской ССР —  на 
20 процентов. Туркменской ССР —  на
27 процентов, Таджикской ССР —  на 16 
процентов.

Ряд колхозов и районов уже выполнпл 
годовые планы заготовок и закупок 
молока и продолжает сдачу п продажу 
молока государству сверх плана.

ОБ ОТКРЫТИИ ВТОРОЙ СЕССИИ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Открытие сессии областного Совета i июня в 10 часов утра в помещении 
депутатов трудящихся состоится 29 | Дома ученых {ул. Советская, 45).

ПО СИБИРИ
(По телеграммам, ТАСС)

Сибирский завод, 
основанный 

путиловцами
ОМСК. На берегу Иртыша 

расположено одно из крупней
ших в стране предприятий — 
«Сибзавод», выпускающий 
тракторные детали. Недавно из 
Ленинграда на завод пришло 
письмо, в котором старые пу- 
гиловцы просят сибиряков со
общить адреса своих товари
щей, переехавших в Омск в 
1917 году для оказания помо
щи в создании сибирской про
мышленности.

Эго было 40 лет назад. В 
Омск прибыла группа путилов- 
ских рабочих — тт. Вишнев
ский, Григорьев, Лепянйн, Ша- 
баров, Квашин. На базе пере
веденного в Сибирь цеха Пути- 
ловского завода и кустарных 
мастерских О'ни основали ны
нешний «Сибзавод».

В Омск путиловцы перенес
ли и революционные традиция 
питерского проле'гариата. В пе
риод колчаковщины завод не 
дал врагу ни одной детали, ни 
одной отремонтированной ма
шины. Путиловцы помогли под
нять предприятие после разру
хи, наладить для' Советской Си-’ 
бири вьшуск веялок и первых 
двигателей «Сибиряк».

Дело, начатое 40 лет на.зад 
путиловцами, коллектив завода 
с честью продолжает сейчас. 
За последние годы намного 
возрос вьшуск продукции —

она отправляется в 300  раз
личных адресов нашей Родины 
и в страны народной демокра
тии.

В цехах, оснащенных новей
шей техникой, производствен
ники copeBHjHOTCH за достой
ную встречу сороковой годов
щины Великого Октября.

Крупнейшие тепловые 
электростанции

КЕМЕРОВО. На юге Кузбас
са строя-гся две крупнейшие в 
Союзе тепловые электростанции 
— Томусинская и Беловская. 
Мощность каждой из них — 
1 миллион 200 тысяч кило
ватт. Как идет строительство 
этих станций, что нового будет 
в их оснащении и технологии? 
С этими вопросами обратился 
корреспондент ТАСС к главно
му инженеру управления энер
гетического хозяйства Кеме
ровского Совнархоза 

Сторожуку.
— Томусинская и 

ская ГРЭС, — сказал 
это станции нового 
строящиеся по блочной систе. 
мр. В отличие от существую
щих, такие станции представ
ляют собой как бы несколько 
станций под одной крышей, 
каждая турбина которой само
стоятельна. Подобная систе. 
ма при йначятельном сокраще
нии численности обслуживаю, 
щего персонала упрощает схе
му управления, намного уде-

К. С.

Белов
ой, — 

типа,

КЕМЕРОВО. Завод «Кузбассэлектромотор» выпускает более 
250 видов различных моторов для промышленности и селъско. 
го хозяйства. Примерно одна пятая часть продукция постав, 
ляется странам народной демократии.

На снимке: на участке испытания моторов.
(Фотохроника ТАСС).

шевляет стоимость строитель, 
ства и дает возможность пе
рейти от автоматизации от
дельных агрегатов и техноло
гических процессов к полной 
комплексной автоматизации 
всех станций. Управление аг
регатами будет осуществлять
ся с блочного щита.

Для наблюдения за отдель
ными технологическими про
цессами работы котлоагрега
тов внедряется телевидение. 
Экран телевизионной установ. 
ки размещается непосредст- 
венно на блочном щите управ, 
ления и призван контролиро
вать процесс горения в топке 
и уровень воды в барабане 

■ котла. Агрегаты блока осна
щаются автоматическим уст
ройством по регулированию 
технологического процесса.

Строящиеся ГРЭС — это

высокоэкономичные станции. 
Удельный расход топлива на 
выработанный киловатт.час 
составит примерно 3 7 0 — 380  
граммов. В настоящее время 
лучшая по этим показателям 
Южно-Кузбасская ГРЭС име
ет удельный расход топлива 
на выработанный киловатт-час 
411 граммов.

На Томусинской ГРЭС вы
полнен уже большой объем 
работ. Издалека видно краси
вое здание главного корпуса 
станции. построенного из 
крупных блоков. Заканчивает, 
ся сооружение гидроучастка, 
ведутся работы по угольному 
комплексу. Недалеко от стан
ции вырос рабочий поселок.

В будущем году первая оче
редь Томусинской ГРЭС мощ
ностью 500  тысяч киловатт 
вступит в строй. Сейчас идет

монтаж трех турбин по 100  
тысяч киловат'г каждая.

На Беловской ГРЭС пока 
главным образом ведется 
строительство жилья. За ко
роткое время на пустыре воз
ник благоустроенный поселок, 
в котором проживает более 
двух тысяч молодых строите
лей. Это посланцы комсомола 
из областей Российской Феде
рации. На самой промышлен
ной площадке в настоящее 
время прокладываются дороги, 
проводятся дренажные, осу. 
шительные работы и др.

Беловская ГРЭС, строящая
ся на реке Иня, оснащается 
турбогенераторами повышен, 
ного давления по 200  тысяч 
киловатт. Будущая плотина, 
которая вырастет на реке Ине, 
поднимет уровень воды в ней 
на 12— 15 метров. На огром
ной площади в 1.600 гектаров 
образуется водохранилище.

Беловская ГРЭС явится 
опорной точкой для объедине
ния в единую энергетическую 
систему Центральной Сибири.

Заводской 
„городок отдыха"

НОВОСИБИРСК. Вживопис. 
ной местности на берегу Обской 
протоки открылся «городок 
отдыха» завода радиодеталей. 
Всего год назад здесь впервые 
появились заводские строите
ли. И вот уже под сенью де
ревьев стоят несколько спаль, 
ных корпусов санаторного ти
па. тридцать индивидуальных 
дач, капитальные здания сто
ловой, клуба, медицинского от
деления с ванными, душевы. 
ми и рентгеновской установ
кой. Сверкает на солнце стек

лянная крыша большой тепли, 
цы. От главных ворот к прото, 
ке ведет галерея, в конце ко
торой солярий, купальни, ло
дочная станция.

Поучительна история строи
тельства «городка отдыха», в 
котором за год отдохнут по 
месяцу свыше тысячи рабо. 
чих, служащих и их детей.

Городок построен хозяйст
венным способом. В прошлом 
году Министерютво радиотех
нической промышленности ,от. 
пустило заводу около полуто. 
ра миллионов рублей на со
оружение временного пионер
ского лагеря с постройками 
легкого типа! Общественные 
организации завода выдвину
ли встречное предложение — 
несколько увеличить ассигно. 
вания и построить не времен
ный лагерь, а капитальный 
санаторный городок. Мини
стерство поддержало инициа. 
тиву завода. К тем средствам, 
что были отпущены, рабочие и 
инженеры прибавили огромное 
количество общественного тру
да, на воскресники выходили 
по нескольку сот человек.

Благодаря применению ме
тода народной стройки строи
тельство городка ' обошлось 
значительно дешевле.

Уголок на берегу протоки 
стал одним из лучших мест 
отдыха в пригородной зоне. 
Сегодня сюда прибыли первые 
отдыхающие — дети рабочих 
и служащих предприятия.

i

Новый вид топлива
На Петровско-Забайкальском 

металлургическом заводе (Чи
тинская область) реконструиро

вана и переведена на новый 
вид топлива одна из мартенов
ских печей. Вместо генератор- 

' ного газа в нее из форсунок 
поступает распыленный мазут, 
получаемый из угля при пере
работке его на синтетический 
бензин. По калорийности он 
не уступает нефтяному мазуту, 
но значительно дешевле его. 
Замена генераторного газа ка
менноугольным мазутом осуще
ствлена мартеновцами впервые 
Первые плавки показали эф 
фективность этого новшества 
Увеличилась интенсивность 
сталеплавления, расход топли
ва на каждую тонну стали в 
денежном выражении сокра
тился на 44 процента. Решено 
в блинийшие два — три меся
ца перевести полностью на 
синтетическое каменноугольное 
топливо все мартеновские пе
чи, а также прокатный цех за
вода. В связи с этим отпадает 
надобность содержать газогене
раторную станцию и водоочи
стительные сооружения. Нов
шество даст много миллионов 
рублей экономии. Улучшатся и 
условия труда рабочих.

Широкоэкранный 
кинотеатр о И ркутске
ИРКУТСК. ■ Один из лучших 

кинотеатров города — «Худо
жественный» . переоборудован 
для демонстрации широкоэк
ранных фильмов. Десятки ты
сяч иркутян с интересом про- 
смотре.чи широкоэкранный ху
дожественный фильм «Пролог».

N
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ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР 
ПРИНЯЛ ПРИГЛАШЕНИЕ 

О НАПРАВЛЕНИИ 
ДЕЛЕГАЦИИ 

В МОНГОЛЬСНУЮ 
НАРОДНУЮ РЕСПУБЛИКУ

Председатель Совета Союза Верхювяого 
Совета СССР П. П. Лобанов и Председа
тель Совета Нацнональностей Верховного 
Совета СССР В. Т. Лацис получили пись
мо от Председателя Велицого Народного 
Хурала Монгольской Народной Республики 
Ц. Дугэрсурэна. В этом письме сообщает
ся, что Великий Народный Хурал Мон
гольской Народной Республики, сердечно 
желая еще больше содействовать укрепле
нию и развитию братской нерушимой 
дружбы между народами Монгольской На
родной Республики и Союза ССР, имеет 
честь пригласить делегацию депутатов 
обеих палат Верховного Совета СССР по
сетить Монгольскую Народную Республи
ку в начале июля 1957 года.

П. П. Лобанов и В. Т. Лацис в своем 
ответном письме на имя П. Дугэрсурэна 
сообщили, что Верховный Совет СССР с 
большо'й благодарностью принимает при
глашение Великого Народного Хурала 
МНР, и выражают глубокую уверенность 
в том, что посещение дружественной Мон
гольской Народной Республики послужит 
еще большему укреплению братской друж
бы и тесному сотрудничеству советского 
и монгольского народов.

Делегация Верховного Совета СССР на
мерена прибыть Б Улан-Батор 1— 3 июля 
1957 года. (ТАСС).

Стенная газета
сплавщиков

На выставке, организованной Еаргасок- 
ским райкомом ЕПСС во время семинара 
редакторов газет, обращала на себя вни
мание стенгазета картасокекой сплавной 
конторы «Сплавщик». Газета завоевала 
себе популярность среди коллектива 
сплавной конторы непримиримостью к 
недостаткам. Газета ностояжно популя
ризирует опыт передовиков. Редколлегия 
поднимает на страницах газеты разно
образные вопросы из жизни коллектива.

Вот один из номеров газеты, вышед
ший 30 мая, «Сплавщик» публикует пе
редовую: «Решения VII сессии —  в мас
сы», в статье инженера сплава тов. Лу
киной рассказывается о том, как проходит 
первичный сплав древесины. Статья «Шу. 
ма много, а дела мало» привлекает к  себе 
внимание читателя и заголовком и ввер
станными в нее карикатурами. Автор ста
тьи крнтикует руководителей Чузиковско- 
го сплавучастка за невыполнение взятых 
обязательств.

Редколлегия поднимает на страницах 
газеты вопросы организации труда на 
производстве, снижения себестоимости 
продукции, правильного использования 
механизмов. В «Сплавщике» опубликова
ны интересные зарисовки о бригадире 
шпалопиления Еанаскинского шпалозавода 
11етре Тарасовиче Зотове, депутате район
ного Совета депутатов трудящихся, коче
гаре электростанции Августе Павловне 
Зверевой.

Редколлегия «Сплавщика» добивается, 
чтобы по всем выступлениям газеты были 
приняты меры. Заметки обсуждаются на 
собраниях, заседаниях рабочего комитета. 
В последнее время газета стала сообщать 
о принятых мерах под рубрикой «По 
следам наших выступлений».

Газета выходит регулярно, раз в месяц. 
Выпускаются боевые листки. В редкол
легию избраны активные рабкоры.

В текущую гавигацию перед коллекти
вом Еаргасокской сплавной конторы сто
ят серьезные задачи. Сплавщики обяза
лись приплавить сверх плана 30 тысяч 
кубометров и погрузить на баржи 19 ты 
сяч кубометров древесины. Сейчас внима
ние газеты надо направить на выполнение 
этого обязательства. Рубрика «В честь 
40-летия. Великого Октября» не должна 
сходить со страницы газеты. Пока же 
этой теме в «Сплавщике» посвящены две—  
три корреепондевщии.

В выпуске газеты пока участвует мало 
рабкоров. Необходимо постоянно расши
рять авторский актив, создавать рабкоров
ские посты в каждом сплавучастке, рей-

Ф. БАТУРИН,
редактор газеты «Северная правда».

О. КУРЫЛЕВА, 
начальник оргколхозного 

отдела облселъхозуправления.
В. ПЕТРОВ,

кандидат юридических наук.

в  БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ ДОГНАТЬ СШ А ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
МЯСА, МОЛОКА И МАСЛА НА ДУШ У НАСЕЛЕНИЯ

ПОЛУЧИМ по 100 ЦЕНТНЕРОВ МЯСА И ПО 400 ЦЕНТНЕРОВ 
МОЛОКА НА 100 ГЕКТАРОВ ЗЕМЛИ

Социалистическое обязательство колхозников сельхозартели имени Маленкова,
Зырянского района

Еолхозяики и колхозницы, механизато
ры Зырянский МТС, обслуживающие наш 
колхоз, с большим воодушевлением встре
тили поставленную перед тружениками 
сельского хозяйства задачу —  в ближай
шие годы догнать США по производству 
мяса, молока и масла на душу населения.

За последние три года наш колхоз уве
личил производство мяса, молока и шер
сти. Производство молока, например, воз
росло в два с  половиной раза. Нынче мы 
3"же выполнили годовой план поставок 
молока и продали в госзакупки 150 цент
неров, до конца года продадим еще не 
менее 770 центнеров молока. Еолхоз так
же рассчитался с государством пю постав
кам шерсти и продал в госзакупки 916 
килограммов. До конца года еще продадим 
550 килограммов шерсти.

В колхозе есть все возможности и даль, 
ше увеличивать производство продуктов 
животноводства. Мы внимательно подсчи

тали эти возможности и пришли к выво
ду, что в 1960 году колхоз вполне может 
производить на каждые 100 гектаров 
сельхозугодий по 100  центнеров мяса и 
по 400 центнеров молока. В 1960  году 
мы будем иметь 160 дойных коров (сей
час йх 80). Надои молока на каждую фу
ражную корову увеличим до 4.000 кило
граммов.

За три пода в два раза увеличить по
головье дойных коров —  дело не простое. 
Рост дойного стада будет идти за счет 
воспроизводства стада и закупки телят у 
населения. В этом году, например, дума
ем законтрактовать у населения самое ма
лое 50 телят, 25 из них уже купили.

Принимаются меры к  резкому увеличе
нию производства свинины. Рост пойдет в 
основном эа счет увеличения количества 
разовых свиноматок. В 1960 году мы бу 
дем иметь почти по три с половиной ра
зовых свиноматки на одну основную.

Главное —  корма, йх  надо с избытком 
запасти в этом году. Мы намерены нынче 
заготовить не менее 10 тонн силоса пз 
кукурузы па каждую корову и по 20— 25 
центнеров грубых кормов. Под пастбища 
отведены лучшие участки с хо^ш им тра
востоем.

Постараемся принять необходимые ме
ры, чтобы в стойловый период весь скот 
разместить в теплых помещениях. Е 20 
сентября закончим строительство нового 
коровника, еще раньше —  типового сви
нарника. Выполнение принятых обяза
тельств потребует максимального напря
жения всех сил, улучшения руководства 
со стороны правления, первичной парт
организации колхоза и дирекции МТС. 
Думаем, что с поставленной задачей спра
вимся. *

В, ДОЛГОВ,
председатель^ колхоза имени Маленкова, 

Зырянского района.

ПОЛУЧИМ ПО 100,3 ЦЕНТНЕРА МЯСА И ПО 300 ЦЕНТНЕРОВ 
МОЛОКА НА СТО ГЕКТАРОВ ЗЕМЛИ

Социалистические обязательства колхоза имени Чапаева, Туганского района

Мы, колхозники и колхозницы колхоза 
имени Чапаева, как и все труженики 
сельокото хозяйства нашей страны, горя
чо поддерживаем поставленную Еоммуни-
стической партией Советского Союза за
дачу —  в ближайшие годы догнать Сое
диненные Штаты Америки по производст
ву мяса, молока и масла на душу насе
ления. Мы сделаем все от нас зависящее, 
чтобы внести свой вклад в борьбу за ее 
выполнение.

Включаясь во всенародное социалисти
ческое соревнование по увеличению про
изводства продуктов животноводства, мы 
берем на себя следующие обязательства: 
произвести на каждые 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий мяса в 1960 
году по 100,3 центнера, молока —  по 
300 центнеров.

Приложим все свои силы к тому, что
бы успешно выполнить взятые на себя 
обязательства по увеличению произвог- 
ства мяса, молока и масла.

По поручению колхозного собрания 
письмо подписали:

Т. ВИТУШ КИНА, доярка; И. КРАВ
ЧЕНКО, зав. МТФ; Г. БЫЛИНА, сви
нарка; М. БОРИНА, чабан; И. СТУН- 
ДИС, В. АНОШИН, Д. ГОЛОЩАПОВ, 
пастухи; М. ДУБСКАЯ, телятница;
П. КАЗЕЕВ, председатель; В. МАТУ- 

ЛЕНКО, секретарь парторганизации 
колхоза имени Чапаева, Туганского

района.

В ОТВЕТ НА ПРИЗЫВ ЦК ВЛКСМ
СТУДЕНТЫ ЕДУТ В КОЛХОЗЫ
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Каждый день все больше юношей и 
девушек изъявляют желание поехать на 
уборку урожая, выращенного на целин
ных землях. В политехническом инсти
туте имени С. М. Кирова собираются 
поехать на уборку урожая более тыся
чи студентов.

На снимке: Валерий Свистунов, коме, 
орг 7 1 6 .2  группы электромеханическо. 
го факультета, обращается с заявлени
ем в секретарю комитета ВЛКСМ от 
имени студентов группы с просьбой на
править их иа уборку урожая.

Фото Ф. Хитриневича.

С о р е в н у ю т с я  э н е р г е т ш к н

Энергетики Томской ГРЭС-2 план по 
выработке энергии за пять месяцев ны
нешнего года выполнили на 101,6 про
цента. Сэкономлено 325 тонн условного 
топлива ж 173 тысячи киловатт-часов 
электроэнергии на собственные нужды. 
За счет снижения себестоимости^сэконо5^- 
лено 1.521 тысяча рублей. Сей
час наступила для энергетиков ответст
венная пора —  необходимо досрочно и ка
чественно провести капитальный ремонт 
основного оборудования ГЭС-1 и ГРЭС-2 .̂ 
Для этого создан объединенный ремонтный 
цех.

Впереди в соревновании сквозных 
бригад ГРЭС-2 идет коллектив вахты де
журного инженера тов. Харина, который 
шесть месяцев подряд занимает первое ме
сто.

Успешно работают начальник смены ко
тельного цеха тов. Еустов, машинист тур
бины тов. Рубцов, машинист котлов тов. 
Бозин, мотористка топливно-транспортного 
цеха тов. Даченко и многие другие. По 
полторы нормы в смену дают тт. Евсеев и 
Печень.

И. КОВАЛЕВ, 
старший инженер планово-экономи

ческого отдела Томской ГРЭС-2.

ЗАКОНЧЕВА ПЕРВАЯ 
МЕЖДУРЯДНАЯ ОБРАБОТКА 

КУКУРУЗЫ
в  колхозе «Путь Ленина»’, Еожевни- 

Еовского района, закончена первая меж
дурядная обработка 7Q гектарев кукуру
зы.

Трактористка Ольга Ермолаева и Лида 
■Янина из бригады Васильцова Чилинской 
МТС хорошо справились е этой райотой. 
Вначале боронованием уничтожили кор
ку и частично всходы сорняков на посе
вах кукурузы, а потом, когда кукуруза 
дала по два— три листка и хорошо обо
значились квадраты, провели междуряд
ную обработку посевов.

Еукуруза хорошо развивается.
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Ежегодно возрастает лесосплав 

на реке Чулым. В этом году чу
лымские сплавщики в содружест
ве с речниками должны дать стра
не 2 .2 0 0  тысяч кубометрЭв леса.

Успех лесосплава требует, что
бы реки, по которым ведут пло
ты, были глубоководны и безопас
ны для плотоводов. Работники 
Чулымского эксплуатационного 
участка с первых дней навигации 
улучшают водный путь для сплав
щиков.

На снимке: земснаряд <06- 
скнй-15» разрабатывает судовой 
ход в районе Аргобачевской про
токи.

Фото М. Черненка.

РЕЧНИКИ ДЕРЖЯТ СЛОВО
ЕАРГАСОЕ. (По телефону). С каждым 

днем расширяется социалистическое со
ревнование между сплавщиками и речни
ками за досрочную доставку древесины 
шахтам Еузбалса. Пароход «Маршал Ва
силевский», где капитаном тов. Ханевич, 
в июне сделал три рейса и перевез более 
13.700 кубометров леса —  на 3 тысячи 
700 кубометров больше плана. 15.100 ку
бометров древесины доставил на Чегре-

мошники коллектив теплохода «Сергей 
Лазо» (капитан тов. Тиховюв).

Хорошо оправляется с перевозкой леса 
теплоход «Дмитрий Донской» (капитан 
тов. Еаретников). Пароходы «Герой Па
нин» и «Эстония» раньше графика ста
вят баржи под погрузку и уводят с рей
дов.

А. МАРТЕМЬЯНОВ, 
диспетчер пристани Каргасок 

Обского речпароходства.

В ИСПОЛКОМЕ ОБЛАСТНОГО
СОВЕТА

_ Исполнительный ко-
0 состоянии митет областного Совета 

И МврЗХ депутатов трудящихся 
vnuuiiipuufl рассмотрел вопрос о со- 
улутш бппя стоянии и мерах по

рЗиОТЫ Д6ТСКИХ улучшению работы дет-
садов области еки^ садов.

Было отмечено, что 
за последние годы в области заметно уве
личилась сеть детских учреждений. Одна
ко до сих пор потребность в детских са
дах не удовлетворена. Томский гориспол
ком не выполнил своего решения от 31 
октября 1955 года в расширении сети дет
ских садов. Областное управление сель
ского хозяйства не приняло мер по орга
низации постоянно действующих детских 
садов в колхозах и МТС.

Мнюгие предприятия, как, например, 
манометровый завод, стройуправление 
ГРЭС-2, стройтрест М  97 не имеют сво
их детских садов. Строительство новых 
детских учреждений ведется крайне мед
ленно.

Облисполком обратил внимание руково
дителей облоно на неудовлетворительное

состояние в некоторых детских садах 
питательной работы, на плохую работу о 
кадрами.

Областной исполнительный квиатеи 
обязал облоно и  ведомства улучшить Boc-i 
питательную работу в детских садах, рас
ширить сеть детских учреждений, улуч
шить медицинское обслуживание детей,’ 
хорошо благоустроить и оборудовать дет
ские сады.

Об итогах Облисполком н ^ я а  
nnnnonuu решение но итогам про-
мриоерпп верки работы облзстного

работы  отдела социального обес-i
ОбЛСОббСа печения. Отмечены серь

езные недостатки в про-  ̂
ведении в жизнь Закона о государствен
ных пенсиях. Работники облсобеса слабо 
контролировали, к а к  применялось Положе
ние о порядке назначения пенсий.

Исполнительный комитет обязал обл- 
собес провести проверку правильности на
значения и перерасчета пенсий и немед. 
ленно устранить имеющиеся в этом деле 
недостатки. ,

В Р О Л И  п р о с и т е л е й
Письмо в редакцию

Практическая работа студентов прохо
дит в институтских лабораториях, кото
рые должны быть оборудованы новейши
ми установками и приборами, снабжены 
современнымя станками и инструментом, 
иметь все нео1бходимые материалы для 
работы.

На примере нашей лаборатории автома
тики и телемеханики ТЭМИИТа видао, 
что материальная база лабораторий нуж
дается в пополнении. Конечно, специаль
ные приборы и  оборудование, не выпу
скаемые про'мышленньши предприятиями 
г. Томска, должны поставляться по ли
нии Министерства путей сообщения. Но 
инструмент, материалы, вспомогательное 
оборудование мы можем получать в 
г. Томске.

Например, нашей лаборатории требует
ся в год 6 —  8 килограммов обмоточного 
провода. Также необходимы нам монтаж

ный провод, листовая латунь, текстолит. 
Прутковой латуни нам надо на Bice лабо
ратории института 50— 60 килограммов в 
год. В г. Томске заводы электротехниче
ской промышленности потребляют в день 
тонны этого материала.

Выходом для нас всегда являлись «не
ликвиды», но и здесь приходилось «про
сить», а заводу «идти навстречу». Дело 
в том, что завод, имеющий неликвидный 
материал, продает его только оптом. Если 
для института, надо, например, 50 кон
денсаторов, так  предлагают нам 5.000.

Вопрос о снабжении вузовских лабора
торий надо решить как можно быстрее.

Ю. СМОЛЯНИЦКИЙ, 
заведующий лабораторией автоматики 
и телемеханики Томского электромеха
нического института инженеров желез

нодорожного транспорта.

Правильно изменять 
и дополнять Устав 

сельхозартели

ЦК КПСС й Совет Министров СССР 
6 марта 1956 года приняли постановле
ние «Об Уставе сельскохозяйственной ар
тели и дальнейшем развитии инш ратн- 
вы колхозников в оргшизаящи колхозно
го производства и управлении делами
артели».

Анализ изменений и дополнений к уста
вам, принятым в колхозах области, по
казывает, что наряду с правильными и 
необходимым дополнениями и изменения
ми в уставы были включены и ошибоч
ные, незаконные.

В некоторых колхозах в Устав записа
ны неправильные положения по приуса
дебному землепользованию. Так, кол
хоз «Красный сибиряк». Томского _рай- 
она, установил размеры приусадебных 
участков в зависимости от количества 
членов в семье, -а не в зависимости от 
участия трудоспособных членов семьи в 
общественном производстве. Это непра

вильно. Земля должка предоставляться 
всему колхозному двору, а не каждому из 
его членов в отдельности,

В Уставе колхоза «К новым победам», 
Шегарского района, записано: «Размер 
приусадебного участка колхозного двора 
установить от 0,15 до 0,40 гектара», но 
не сказано, что размер участка опреде
ляется в зависимости от участия трудо
способных членов двора в обществекном 
труде. В прошлом году 187 членов сель
хозартели не выполнили установленного 
минимума трудодней. Но приусадебные 
участки нерадивые колхозники имеют 
такие же, как и хорошо работающие,

В уставая ряда колхозов незаконно 
уменьшаются приусадебные участки У 
престарелых колхозников, инвалидов, 
пенсионеров и у семей, некоторые члены 
которых работают на государственных 
предприятиях и в учреждениях. В колхо
зе «Красный Октябрь», Томского райо
на, приусадебные участки семьяй пенси
онеров и инвалидов совращены до 0,10 
гектара, включая площадь, занятую по
стройками. В колхозе имени Ленина, Ва- 
еюганского района, незаконно решено 
приусадебные участки рабочим и служа
щим предоставлять в зависимости от уча
стия их в колхозном труде. Установлено, 
что мужчина должен выработать 30 трудо
дней, а женщина —  15. Если к момен
ту копки картофеля на приусадебном 
участке этот минимум не будет вырабо
тан, то картофель решено обобществлять.

Совет Министров РСФСР постановле
нием от 18 мая 1957 года отметил неза
конность уменьшения или изъятия при
усадебных земель у семей рабочих и слу
жащих, учителей, агрономов, зоотехников, 
медицинских работгаков, пенсионеров, 
инвалидов, проживающих на территории

колхоза, у престарелых колхозников, а 
также у семей, в составе которых име
ются трудоспособные, работающие в госу- 
дарствениых предприятиях и учрежде
ниях.

Много дополнений и изменений вносит
ся в Устав по вопросу о количестве ско
та, которое может находиться bi личной 
собственности членов артели.

Колхозы правильно идут по линии со
кращения чрезмерно большого пого
ловья скота в личной собственности 
колхозных дворов, так  как основные 
доходы колхозники получают от об
щественного хозяйства. Однако в уста
вах ряда колхозов не дается точного пе
речня поголовья скота, что приводит к 
ущемлению интересов колхозников. На
пример, в колхозах «Путь к коммуниз
му» и имени Калинина, Шегарского рай
она, не указывается приплод от овцема
ток.

Партия и правительство рекомендовали 
колхозам самим устанавливать обязатель
ный минимум трудодней для колхозников, 
В некоторых колхозах размер минимума 
трудодней включен в Устав. Это не сле
дует делать. Минимум трудодней в колхозе 
может меняться из года в год. Устав же_, 
являющийся основным законом колхозной 
жизни, должен быть постоянным. Поэто
му лучше пункт о минимуме трудодней 
не включать в Устав колхоза, а утверж
дать его ежегодно на общем собрании.

Некоторые колхозы вносят изменения в 
статью Устава о мерах воздействия на 
колхозников, нарушающих трудовую дис
циплину. Однако эти изменения в ряде 
случаев неправильны. В ко.тхозе «Новый 
путь». Томского района, установлено, что 
нерадивые члены артели могут лишаться

выпасов, сенокосных угодий, права на 
выделение леса для строительства. Такое 
дополнение или изменение Устава артели 
является незаконным, так как взыска
ние должно налагаться только на винов
ного члена двора, а не на весь двор в 
целом. Колхозный двор несет ответствен- 
но'сть за нарушение трудовой дисциплины 
одним из его членов только в том слу
чае, если последний без уважительных 
причин не выработал установленный ми
нимум трудодней. В этом случае может 
быть урезан принадлежащий двору при
усадебный участок. Мера взыскания в ви
де лишения сенокосных угодий незакон
на потому, что сено для скота колхозни
ков заготовляется общественньм путем и 
выдается на трудодни.

Неправильно поступают колхозы, уста
навливая для колхозников денежные и 
продуктовые штрафы. Например, реше
нием правления колхоза «Красный Пк- 
тябрь», Молчановского района, за невы
ход на работу четверо колхозников 
оштрафованы на 150 килограммов зерна 
каждый, в этом же колхозе две доярки 
оштрафованы на 100 рублей каждая за 
невыполнение указания лраиления.

В колхозе «Путь Октября», Пышки- 
но-Троицкого района, установлен даже 
пгграф за неявку на собрание в размере 
до трех трудодней.

Увлекаются ш траф ам  в сельхозар
тели «К новым победам», Шегарского 
района. На большинстве заседаний прав
ления здесь принимаются решения о 
наложении штрафов на колхозников. В 
го же время здесь не применяются при
нятые в колхозах меры для укрепления 
трудовой дисциплины, не используются 
меры материальной заинтересованности 
членов артели в общественном труде, 
плохо ведется воспитательная работа.

В колхозе имени Сталина, Асиновского 
района, правлению предоставлено нраво 
взыскивать с колхозников компенсацию 
за ущерб, причиненный имуществу кол
хоза, по среднерыночным ценам. За про
стой транспорта по вине возчика здесь 
взыскивается трехкратная стоимость коне- 
дня.

Колхозам не предоставлено право в 
бесспорном порядке взыскивать с колхоз
ников средства за причиненный хозяйст
ву ущерб. В случае спора ущерб может 
быть возмещен только на основании су
дебного решения ж не всегда по средне
рыночным ценам. Например, постановле
нием Совета Министров СССР от 17 фев
раля 1954 года предусмотрено, что в слу
чае гибели по вине колхозников принад
лежащих колхозам коров, свиней, овец и 
и коз сумма убытков, подлежащих воз
мещению, определяется в размере их од
нократной стоимости по закупочным це
нам, а при гибели племенного ж местпО'ГО 
улучшенного скота —  по ценам на пле
менной и местный улучшенный скот; при 
гибели лошадей сумма убытков опреде
ляется в размере однократной стоимости 
их по ценам, установленным облисполко
мом, а при табели племенных лошадей—  
по ценам на племенных лошадей.

Колхозы в настоящее время являются 
крупными общественными хозяйствами, 
занимающими большие территории. По
явились затруднения с регулярным со
зывом общих собраний. Колхозам предо
ставлено право решать вопрос о том, как 
должны рассматриваться те или иные 
вопросы колхозной жизни —  на общих 
собраниях колхоза, на бригадных собра
ниях или на сО'браниях уполномоченных. 
Но неправильно поступают те колхозы, 
которые сужают круг вопросов для реше
ния на общих собрашиях. Например, во

1

I

ч

многих сельхозартелях Томского района 
вопросы исключения из членов артели, 
утверждения правил внутреннего распо
рядка, заключения договоров с МТС реше
но обсуждать на собраниях уполномочен
ных. Неправильно, когда на собрания 
уполномоченных решено направлять толь
ко трудоспособных членов артели.

В колхозе имени Хрущева, Пышкино- 
Троицкого района, решено избирать одно
го уполномоченного от 14— 15 человек.
Это очень мало. Чрезмерное уменьшение 
числа уполномоченных, коМрые должны 
решать важнейшие вопросы колхозной 
жизни, принижает инициативу колхозни
ков в управлении делами артели.

Было бы правильно, если бы в ком
петенцию общих собраний колхозов вклю
чались такие вопросы, как утверждение 
Устава колхоза, .выборы председателя 
колхоза, правления и ревизионной комис
сии, заслушивание отчетов о деятельно
сти правления и ревизионной комиссии, ‘ 
исключение из колхоза, прием в члены 
сельхозартели, утверждение годового про
изводственного плана и т. д-

В компетенцию же собраний уполномо
ченных (доверенных) лиц следовало бы 
включать рассмотрение проектов севообо
ротов, утверждение норм выработки и рас
ценок работ в трудоднях, установление до
полнительной оплаты труда колхозников^ 
организация бригад, ферм, звеньев и т. д.

Примерный перечень вопросов, ре.̂  
комендованных для обсуждения на собра
нии уполномоченных не означает, чта 
перечисленные вопросы не могут рассмат
риваться общим собранием. Общее собра- ’ ( 
ние, как высший орган управления Э 
колхозе, вправе рассматривать любой воп
рос колхозной жизни, если колхозншш^ 
сочтут это иеобх«дямш1.

)■
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ПОЛНЫМ ход ом  ВЕСТИ СИЛОСОВАНИЕ ТРАВ, 
НЕ МЕДЛИТЬ С НАЧАЛОМ СЕНОКОСА

☆  ☆

Создадим запас сена на 8— 9 месяцев, 
заготовим по 12— 15 тонн силоса 

на корову
Чтобы выполнить пвинятые на себя 

обязательства по увеличению производст
ва продуктов животноводства и произве
сти в 1960 году на каждые 100 гектаров 
сельскохозяйственный угодий по 100 
центнеров мяса и по 400 центнеров мо
лока. надо сейчас позаботиться о котхмах. 
Вот почему мы сейчас принимаем все ме
ры, чтобы в этом году в изобилии обес
печить скот колхоза грубыми и сочньши 
кормами.

Хорошие травостои на лугах и богатые 
виды на урожай кукурузы позволяют нам 
в этом году заготовить силоса по 12— 15 
тонн на каждую фуражную корову и соз
дать запас сена не на 6 месяцев, как это 
имело место в прошлые го.ды, а на 8— 9 
месяцев. Это даст возможность хорошо

кормить животных до половины июня, 
позволит нам держать скот в упитанном 
состоянии и получать высокий выход мя
са и молока. В этом году мы не оставим 
ни одного гектара нескошенной травы, 
ни одного клочка неубранного сена.

Е заготовке кормов мы уже приступи
ли. Ведем закладку силоса из дикорасту
щих трав, а на лугах проводим выбороч
ную косовицу трав на сено конными се
нокосилками.

Призываем все колхозы области: созда
дим в каждом колхозе запас грубых кор
мов на 8— 9 месяцев!

Е. ЩЕРБАТОВ, 
председатель колхоза имени Калинина, 

Кожевниковского района.

С а м о т е к о м

i

Наступило время закладки силоса из 
дикорастуших трав. Однако в колхозах 
зоны Поросинской МТС Томского района 
силосование трав развертывается мед
ленно. Е 24 июня приступили в силосо
ванию лишь 4 колхоза зоны из 10, а в 
таких артелях, как «Путь Ленина», 
«Ерасный Октябрь», только начали очи
стку силосных ям.

Председатели колхозов такую медли
тельность объясняют затянувшейся вы
садкой махорки, которая якобы отвлекает 
все силы. Так ли это?

Факты показывают, что таи, где но- 
настоящему' заботятся о создании проч- 

, ной кормовой базы для животноводства, 
',,люди для заготовки силоса находятся. В 

сельхозартели «Серп и молот» высадка 
махорки тоже отвлекает немало колхоз
ников, да, кроме того, часть мужчин за
нята на ремонте доро'Г, и все-таки здесь 
на косовице трав и закладке силоса еже
дневно участвует 40— 50 человек.

Первой к закладке силоса в этом кол
хозе приступила третья полеводческая 
бригада тов. Еарбышева. Здесь заранее 
были очищены силосные ямы, подготовле
ны люди. Многие колхозники на косовице 
трав С первых же дней выполняют ж пе
ревыполняют нормы. Е таким относятся 
М. А. и М. В. Еарбьппевы, Цепелева, Ео- 
валепко и другие. Бригада борется за то, 
чтобы заложить не менее 150 тонн сило
са из дикорастущих трав. В колхозе за
силосовано около 100 тонн трав.

Поучителен ж опыт третьей полеводче
ской бригады колхоза «Передовик». 
Бригадир тов. Софроненко следил за ро
стом трав, и 22 июня колхозники начали 
косовицу и закладку силоса.

Члены бригады хорошо понимают, что 
без создания прочной кормовой базы не
возможно обеспечить крутой подъем жи
вотноводства. Яаже животноводы бригады 
сумели высвободить на заготовку силоса 
доярку тов. Лобович. С первого дня уча
ствует в силосовании трав и кладовщик 
бригады тов. Светкин.

В первый же день работы- колхбЗ'Ники 
перевыполнили нормы на косовице

трав —  вместо 40 сотых гектара каждый 
из них скосил по 62 сотых. Не снижают
ся темпы и в последующие дни.

В бригаде не допускается разрыва меж
ду скашиванием травы и закладксй ее в 
ямы. Следом за косарями идут колхозни
цы с граблями и собирают траву, затем 
ее сразу же складывают на подводы и 
отвозят к яме. В первый день работы та
ким образюм было заложено 13,5 тонны 
силоса, во второй день —  14,5 тонны.

—  С закладкой силоса медлить нель
зя, —  говорят колхозники. —  Травы 
нынче хорошие, косим на силос там, где 
прошлые годы и трав-то не было. Надо 
заложить силоса как можно больше и как 
можно быстрее. Ведь с 1 июля будем пе
реключаться на сенокос...

О создании кормовой базы беспокоятся 
рядовые члены артели «Передовик», а 
вот председателя колхоза тов. Тагина этот 
вопрос, очевидно, мало волнует. В двух 
других полеводческих бригадах силосова. 
ние трав еще не началось. Прав.ление 
только недавно обсудило этот вопрос и 
довело до бригад задание. Причина выдви
гается одна —  не закончили высадку ма
хорки, нет рабочих рук. А между тем, не
мало колхозников ежедневно ездит в город 
на рынок.

Главная причина отставания е заклад
кой силоса из дикорастущих трав в том, 
что правления колхозов «Передовик», 
«Объединение», «Ерасный Октябрь» не 

организуют, как следует, борьбу за созда
ние кормовой базы для животноводства.

Плохо руководит закладкой силоса ди
рекция Поросинской МТС. Вопрос о пла
нах заготовки силоса в колхозах зоны 
был обсужден дирекпией только тогда, 
когда передовые артели уже приступили 
к этой работе. В МТС неизвестно даже 
положение дел в колхозах, где и сколько 
силоса заложено, делю идет самотеком.

Руководители и специалисты Поросин
ской МТС, ее директор тов. Скомаровский 
должны со всей ответственностью подойти 
к  заготовке силоса.

Ю. ИВАНОВ.

Заложим не менее 
10 rtioHH силоса 

на норову
Колхозники сельхозартели имени Мо

лотова, Молчановского района, взяли 
обязательство получить в 1960 году по 
81 центнеру мяса и по 300  центнеров 
молока на сто гектаров земли.

—  Как колхозники борются за вы
полнение принятого обязательства? — с 
таким вопросом наш корреспондент Ьб- 
ратнлся к председателю колхоза тов. 
Молькину.

Вот что он нам ответил:

Чтобы выполнить принятое обязатель
ство, надо, прежде всего, создать в этом 
году прочную кормовую базу для живот
новодства. Без этого нечего и думать о 
резком увеличении производства продук
тов животноводства ни в этом, ни в по
следующих годах.

Мы решили нынче резко увеличить 
производство сочных кормов. Силоса пла
нируем заготовить не менее 10 тонн на 
каждую корову, а всего около 50 тысяч 
центнеров. Тогда мы удовлетворим по
требность всего животноводства в сочном 
кюрме. ^

Еолхозники дружно принялись за рабо- 
ту. Травы нынче хорошие. На их косови
це, закладке в ямы и траншеи трудятся 
почти все колхозники. Первенство в со
ревновании полеводческих бригад на за
готовке силоса держит вторая бригада 
Максима Берестнева. За несколько дней 
она заложила 300 тонн силоса. Из кол
хозников хорошей работой на силосовании 
выделяются Валентина Такленок, Зинаи
да Горельская и многие другие.

Всего за несколько дней в колхозе за
ложено 575 тонн силоса.

Полным ходом идет заготовка веточно
го корма. По плану мы намечали загото
вить 1.000 центнеров веников, уже име
ем 1.050 центнеров, но работу продолжа
ем. Решено создать запас веточного кор
ма не менее 1.420 центнеров.

На заготовке веток особенно отличает
ся четвертая полеводческая бригада тов. 
Протасова. На работу вышли все члены 
бригады, подростки и нетрудоспособные 
колхозники. За короткий срок бригада за
готовила 500 центнеров веников.

Большое внимание колхозники уделяют 
уходу за посевами кукурузы. Мы посеяли 
ее 210 гектаров. Всходы кукурузы хоро
шие. Половина площади заборонена.

Особенно заботливо относятся в куку
рузе члены полеводческой бригады Феклы 
Береетневой. Здесь все 87 гектаров ку
курузы тщательно проборонены, уничто
жены сорняки.

На днях приступим к междурядной об
работке кукурузы. Намереваемся зало
жить кукурузного силоса самое налое 
25— 30 тысяч центнеров.

На снимке; жосовица трав 

в 3-й бригаде колхоза «Пере
довик», Томского района.

Фото Ю. Иванова.
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ПРЕПОДАВАТЕЛЬ В СТУДЕНЧЕСНОИ ГРУППЕ
. -А,

i

В статье «Воспитывать у студентов 
чувство долга», опубликованной в газете 
«Ераеное Знамя» 14 июня, профессор 
Томского мбдицинсвого института 
Н. П. Федоров правильно указывает на 
первостепенную роль преподавателя в 
воспитании студенчества.

Мне хочется рассказать об одном 
преподавателе —  доценте Галине Алек
сеевне Сулакшиной, которая ведет 
воспитательную работу в группе 216/1 
на первом курсе геологоразведочного фа
культета. До ее прихода в группу на 
случаи недисциплинированности студен
тов, пропуски занятий коллектив группы 
никак не реагировал. Считалось, что ус
пехи или недостатки в работе каждого 
члена группы являются только его лич
ным делом.

Еаким путем удалосй Г. А. Сулакши
ной сплотить коллектив, наладить работу 
в группе? Этому способствовал, прежде 
всего, личный пример преподавателя. Она 
отнеслась с большой ответственностью к 
порученному ей делу. В процессе личного 
общения со студентами, с преподавателя
ми, ведущими занятия в группе, она изу
чила способности, интересы и возможно
сти каждого студента. Посещая общежи
тие, знакомилась с жизнью студентов вне 
института, внимательно прислушивалась 
к  мнениям и  пожеланиям студентов при 
обсуждении планов работы группы, е 
большим тактом указывала активу груп
пы пути правильного решения того или 
иного вопроса,

Г. А. Сулакшина часто беседует со 
студентами на политические темы. В 
группе были проведены беседы по обсуж
дению тезисов доклада тов. Хрущева «О 
дальнейшем совершенствовании организа
ции управления промышленностью и 
строительством», решений ЖП сессии

Верховибго Совета СССР. Практиковались 
беседы на тему «Обзор «Еомсомольской 
правды». Галина Алексеевна глубоко 
разъясняет значение решений Еоммунж- 
стической партии для дальнейшего раз
вития нашей страны, всегда подчеркивая, 
какие огромные задачи стоят сейчас пе
ред работниками науки, техники, произ
водства. Студенты обращаются к препо
давателю за разъяснением отдельных 
вопросов и всегда получают на них яс
ные ответы.

Г. А. Сулакшина большое внимание 
уделила разъяснению в группе решений 
VII Пленума ЦЕ ВЛЕСМ. Она помогла 
комсомольцам группы составить план 
комсомольской работы, который способст
вовал бы сплочению группы, повышению 
у каждого из студентов чувства ответст
венности за коллектив.

Для того, чтобы вызвать у студентов 
больпгий интерес к  различным вопросам 
науки и техники, она порекомендовала 
провести в групие беседы на научные 
темы. Их готовили сами студенты. Так, 
студент Акулов рассказал об антаркти
ческой экспедиции, студент Пехтерев —  
о подводном телевидении, студент Гри- 
мович —  ю Международном геофизическом 
годе и т. п.

Большой интерес У студентов вызвали 
подготовка и проведение вечера смотра 
своей художественной самодеятельности, 
выявились способные самодеятельные 
артисты.

Интересной была встреча студентов с 
гидрогеологами-производственниками. Сту
денты многое узнали о своей будущей 
специальности, о деятельности инжене- 
ров-гидрогеологов. Встреча помогла луч
ше уяснить необходимость упорной уче
бы.

Активно прошло в группе. обсуадение 
вопросов о дружбе, товариществе, комсо
мольской чести.

В группе значительно повысилась тре
бовательность друг К другу. Больший ав
торитет приобрело мнение коллектива. 
Еомсомольцы группы выбрали нового 
комсорга, потребовали от некоторых сту
дентов изменить свое поведение. Товари
щеская критика помогла многим студен
там измениться. Сейчас в группе создан 
хороший, дружный коллектив, все члены 
которого принимают активное участие в 
общественной работе.

Студенты группы 216/1 успешно сда
ли зачеты и приступили к сдаче экзаме
нов. Пока сдан первый экзамен. Боль
шинство оценок, полученных студентами, 
отличное и хорошее.

Еонечно, не обошлось у Г, А, Сулак
шиной и без трудностей. Ей пришлось 
проявить большую настойчивость и упор
ство в организации борьбы за чистоту и 
опрятность, в комнатах общежития, за 
точную явку в назначенное время на 
политчасы, групповые собрания и  т. п. 
Но все это сейчас позади.

Староста группы студентка Игнатьева 
заявила от имени группы, что для них 
Галина Алексеевна является близким 
старшим другом, требовательным и чут
ким.

Политическая зрелость, глубокое пони
мание задач, стоящих перед советской 
высшей школой, своей роли в воспита
тельной работе, чувство ответственности 
за порученное дело, желание выполнять 
его с душой —  вот что обеспечивает Га
лине Алексеевне Сулакшиной успех в ее 
воспитательной работ-е среди студентов.

А. БАНИРОВ, 
доцент Томского политехнического 

института.

Пресс-конференция Министра 
иностранных дел СССР А. А. Громыко

25 июня утром в Министерстве ино- I нием Министр иностранных дел СССР 
странных дел СССР состоялась пресс-кон- А. А. Громыко.
ференция, на которой выступил с заявле- ' На пресс-конференции присутствовали

многочисленные представители
и иностранной печати.

советской

(ТАСС).

Заявление Министра иностранных дел Союза ССР 
А. А. Гроюыко на пресс-конференции 25 июня 1957 года

На днях в американской и европейской 
печати было опубликовано заявление вер
ховного командующего вооруженными си
лами Североатлантического блока (НАТО) 
генерала Норстэда, сделанное им на за
крытом заседании комиссии по. иностран
ным делам сената США.

Заявление американского генерала Нор
стэда, который играет не последнюю роль 
в формировании военной политики Северо
атлантического блока, не может не обра
тить на себя внимание своей агрессив
ностью и развязностью.

Это уже не первый случай, когда воен
ные деятели НАТО выступают с подобны
ми заявлениями. Установлена даже неко
торая закономернссть в этом деле. Гене
ралы, занимающие руководящие посты в 
НАТО, начинают наиболее шумно вести 
себя и размахивать кулаками либо тогда, 
когда обсуждаются военные ассигнования, 
предназначенные для продолжения гонки 
вооружений страназги указанного военно
го блока, либо тогда, когда в ходе пере
говоров по проблеме разоружения наме
чается сближение позиций участников пе
реговоров по тем или иным вопросам ра
зоружения.

Еак правило, тон в этом деле задают 
американские военные представители.

В качестве повода для очередных воин- 
ственньгх заявлений Норстэд избрал об
суждение вопроса в конгрессе США о так 
называемой «программе взаимного обеспе
чения безопасиости», которая, как изве
стно, используется для финансирования 
гонки вооружений в странах атлантиче
ской группировки.

Отдав обычную дань фальшивым раз
говорам о необходимости наращивания 
военной мощи США и Североатлантиче
ского блока в целях защиты от якобы 
существующей военной угрозы со сторо
ны Советского Союза, Норстэд пустился 
во все тяжкие и не стесняясь говорил о 
военных планах Североатлантического 
блока.

Нас, разумеется, интересу'ют не личные 
достоинства генерала Но1рстэда и не его 
стратегические таланты. Это мы оставля
ем в стороне. Нас интересует Норстэд и 
его заявление постольку, поскольку это 
характеризует подлинное лицо те г  кру
гов, которые заправляют военными дела
ми НАТО, а тем самым и подлинную аг
рессивную природу этой военной группи
ровки.

Чего только не наговорил Норстэд в 
своем заявлении в комиссии америкаиско- 
то сената! Следуя примеру своего пред
шественника, он прежде всего счел своей 
обязашгостью проявгпъ себя, выступая с 
призывами к атомной войне и к продол
жению гонки вооружений. Заодно он не 
поскупился на рекламу военной мощи 
НАТО, а попутно и заслуг американской 
военщины в деле развития вооруженных 
сил этого блока.

Он заявил, будто НАТО обладает сейчас 
способностью «уничтожить все, что имеет 
в настоящее время какее-нибудь военное 
значение в России». Еак видите, у Нор
стэда немалые аппетиты. Ему нужно 
уничтожить в Советском Союзе не боль
ше не меньше, как «все, что имеет воен
ное значение».

Американский генерал пошел еще даль
ше и высказался за то. чтобы на Совет
ский Союз «напасть со всех четырех 
сторон», действуя с американских воен
ных баз за границей.

Увлекшись, генерал Но|рстэд, по-види
мому, упустил из виду, что «все четыре 
стороны», т. е. запад, восток, север и 
юг, существуют не только у Советского 
Союза, но и у агрессора, который посмел 
бы стать на путь военных авантюр.

То же следует сказать о другом выска
зывании этого расхваставшегося амери
канского генерала. Норстэд заявил, что 
вооруженные силы НАТО могут запустить 
на Советский Союз «достаточное количе
ство самолетов для того, чтобы предпри
нять желаемое наот нападение» с ука
занных авиабаз. Но и гут генерал явно 
упустил из виду, что самолеты имеют 
способность летать не только в одном на
правлении, не только со стороны агрессо
ра, но и в сторону агрессора. Между тем, 
казалось бы, на этот счет не должно быть 
неясности даже у наиболее «горячих го
лов» среди военных деятелей НАТО.

В попытках вырвать побольше ассиг
нований на гонку вооружений у амери
канского конгресса, а на деле у амери
канского налогоплательщика, генерал 
Норстэд никак не мог уняться. Он пу
стился в рассуждения насчет того, что 
американские военное ведомство и НАТО 
должны иметь «гибкую. способность» и 
что для этого нужны деньги, деньги и

деньги. При этом он расшифровал, что 
под «гибкой способностью» имеется в ви
ду способность подвергнуть Советский 
Союз бомбардировкам и с территории са
мих Соединенных Штатов.

Но кому-кому, а военным деятелям в 
наше время давно пора усвоить ставшей 
уже бесспорной истину, что любой агрес
сор, который посмел бы зажечь новый во. 
енный пожар, не смог бы отсидеться спо
койно под прикрытием даже морей и 
океанов. Эти деятели не могут не знать, 
что развитие современной военной техни
ки уже в настоящее время достигло та
кой ступени, когда всякие планы, рас
считанные на то, что государство или го- 
сударства, развязавшие новую войну, мо
гут остаться в стороне от поля сраже
ния, —  есть пустые иллюзии. Сея по
добные иллюзии, Норстэд, как и другие 
глашатаи продолжения гонки вооружений 
и атомной войны, знает, что они гово
рят неправду. Но их это мало треволсит. 
Им во что бы то ни стало надо получить 
новые и новые миллиарды долларов на 
производство атомных и водородных бомб.

Если к сказанному добавить, что Нор. 
стэд решительно выступил также против 
всякого отвода американских вооружен
ных сил из Европы, то перед нами будет 
откровенная программа наиболее агрессив
ных кругов НАТО, которую нельзя при
крыть никакими фальшивыми заявления
ми о якобы оборонительном характере 
этой военной группировки.

Возникает законный вопрос, —  что 
означает заявление верховного командую
щего вооруженными силами НАТО? Что 
это —  бред потерявшего над собой КО'НТ- 
роль генерала, или это преднамеренное, 
подстрекательское заявление, которое рас
считано на то. чтобы лихорадить между
народную обстановку, раздувать «холод
ную войну», подогревать военную исте
рию, а тем самым помогать военным фаб
рикантам и впредь зашибать огромные 
прибыли от поставок оружия? Ясно, что 
это не просто бред зарвавшегося генера
ла, особеггно если учесть, что именно дан
ный моэ1ент был избран для его поджига
тельского выступления. ,

Известно, что в последнее время появи
лись определенные признаки разрядки в 
международной обстановке, являющиеся 
результатом усилий миролюбивых госу
дарств, а также тех сил в странах само
го Атлантического б.юка. которые отдают 
себе отчет в том, какие неисчислимые 
бедствия для народов принесла бы новая 
мировая война. В этой связи особо следу
ет отметить то обстоятельство, что в ходе 
происходящих переговоров по разоруже
нию наметилась возможность достижения 
договоренности по некоторым частичным 
мероприятиям в области разоружения, осо. 
бенно после того, когда Советский Союз 
внес свои новые предложения, которые, 
как это справедливо отмечается в широ
ких международных общественных кру
гах, облегчают возможность соглашения 
между державами.

Еазалось бы. при таких условиях всем 
участникам переговоров по разоружению 
необходимо проявить особую осторожность 
и выдержку, чтобы содействовать поддер
жанию атмосферы, благоприятствующей 
ходу этих переговоров, учитывая глубо
кий интерес народов к решению вопросов 
разоружения. Но где тут заботиться « 
создании такой атмосферы американскт: 
генералам и другим трубадурам «хо.дод- 
ной войны»!

Это не в их привычке. Нм нужны но
вые амешканские военные базы в Евро
пе, Азии, Африке. Им нужны новые и но- 
вые полки и дивизии, укомплектованные 
прежде всего из французов, немцев, бель
гийцев, голландцев и народов других 
стран —  участников НАТО, для которых 
отводится роль пушечного мяса.

Могут сказать, что на заявление гене
рала Норстэда, как и на другие подобные 
заявления военных, да и не только воен
ных деятелей НАТО, можно не обращать 
внимания, поскольку цель таких заявле
ний —  добиться увеличения военных 
бюджетов, а тем самым еще туже затя
нуть винты налогового пресса. В некото
рых органах печати западных стран со
держатся высказывания примерно такого 
рода: не следует, дескать, обращать вни
мания на шумливые выступления амери
канского генерала. При этом указывается, 
что ведь не генерал Норстэд определяет 
политику НАТО. Но эти высказывания 
неубедительны.

Если бы Норстэд и другие военные 
деятели НАТО, выступающие с таджига- 
тельскт1и заявлениями, не выражали на
строений руководящих кругов этой воен
ной группировки, то, надо полагать, им 
был бы дан отпор ж «они были бы, как го

Открытие сессии Всекитайского собрания 
народных представителей

ПЕКИН 26  нюня, (ТАСС|. Сегодня 
здесь открылась очередная сессия Все
китайского собрания народных пред
ставителей — высшего органа государ. 
етвеяной власти Китайской Народной 
Республики. Она началась с доклада 
премьера Государственного совета 
Чжоу Энь-лая о работе правительства.

В зале «Хуайткэньтан», где в 15.00  
по местному времени собрались депута
ты и гости, присутствуют председатель 
Китайской Народной Республики Мао 
Цзэ-дун, заместитель председателя 
республики Чжу Дэ, председатель По. 
стоянного комитета Всекитайского соб
рания народных представителей Лю 
Ш ао.ци и другие государственные 
деятели.

После доклада о работе правительст
ва депутаты заслушают и обсудят на 
нынешней сессия доклады: по государ

ственному бюднеету, об итогах выполне
ния народнохозяйственного плана за 
прошлый год и о плане на 1957 год, о 
работе Верховного народного суда. 
Верховной народной прокуратуры и По
стоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей, ' о 
создании двух новых автономных рай
онов.

Приветствуя сессию, газета «Жэнь- 
миньжибао» в передовой статье сегодня 
подчеркивает, что ее центральная зада
ча — наметить курс дальнейшей рабо
ты, принять план и бюджет на 1957  
год — завершающий год первой ки
тайской пятилетки. Вместе с тем газе
та указывает на необходимость «дать 
надлежащий ответ ча неверные право
уклонистские выступления относитель. 
но всех сфер государственной деятель. 
ности>.

вэцится, поставлены на свое место. Ио 
ничего подобного не случилось. В то 
время, как выступление Норстэда реши
тельно осуждается всеми миролюбивыми 
кругами, со стороны официальных кругов 
США, а также других участников НАТО, 
не было сделано никаких заявлении, 
осуждающих это выступление. Это зна
чит, что мысли, высказанные Норстэдом, 
не чужды вообще руководящим кругам 
НАТО.

Но допустим даже, что военные деяте- 
,ди HATOv в.роде верховного командующего 
вооруженными силами этой военной груп
пировки, не вполне отражают взгляды по
литических ее руководителей. Разве это 
обстоятельство делает менее провокацион- 
ньгаи и менее опасными поджигательские 
выступления этих генералов? Отнюдь нет. 
Это лишь показывает, какая опасность 
для дела мира, в том числе и для народов 
стран —  участниц НАТО, связана с су
ществованием этой военной группировки, 
с ее воеиными планами и е пребыванием 
таких военных деятелей на руководящих 
постах вооруженных сил НАТО.

В самом деле, нас до сих пор уверяли, 
что американские базы на территориях 
чужих государств в Европе, Азии и дру
гих районах мира предназначены только 
для «оборонительных целей». Особенно 
часто такие заявления приходилось слы
шать со стороны правительства Велико
британии, на территории которой, как из
вестно, создано немало американских во
енных баз. В такого рода уверениях со 
стороны правительств Великобритании, 
Франции, Дании, Норвегии и других 
стран, входящих в Североатлантический 
блок, нет недостатка и в настоящее вре
мя. Однако как эти заверения согласо
вать с агрессивным и поджигательским 
выступлением Норстэда? Ясно, что согла
совать их невозможно. А ваз так, то ка
кова же тогда цена всяким заявлениям 
насчет того, будто НАТО преследует обо
ронительные цели, будто наличие амери
канских военных баз на территориях 
стран этой военной группировки пресле
дует также оборонительные цели?

Ответ на этот вопрос может быть один: 
заявления об оборонительном характере 
НАТО и осуществляемых этой группиров
кой мероприятий предназначаются для 
того, чтобы усыпить бдительность наро
дов, проявляющих законную тревогу за 
судьбы мира в Европе, за судьбы всеоб
щего мира. На деле же осуществляются 
такие планы, которые представляют боль
шую опасность для народов. Особенно по
ложение осложняется в связи е  планами 
размещения атомного оружия на террито
риях европейских государств и с план.а- 
ми вооружения западногерманского бунде
свера ядерным оружием, на что Советское 
правительство уже не раз обращало вни
мание правительств соответствующих го
сударств.

Нам кажется, что если есть еще' в стра
нах —  участницах НАТО —  Франции, 
Западной Германии, Норвегии, Дании и 
других —  люди, которые тешат себя на
деждами на то, что НАТО не преследует 
агрессивных целей, то заявление генерала 
Норстэда должно было бы лишний раз 
показать беспочвенность таких надежд. 
Это заявление является еще одним сви
детельством, подтверждающим справедли
вость и своевременность предупреждений, 
которые делало Советское правительство 
относительно гибельных последствий, в 
которым ведет агрессивная политика Се
вероатлантического б.тока, и о той ответ
ственности, которую берут на себя госу
дарственные деятели стран, на террито
рии которых размещены или имеется в 
виду разместить иностранные военные ба
зы для использования их в соответствии 
с военными планами этого блока.

Какой же вывод вытекает из всего это
го, особенно если учитывать происходя
щие сейчас в Дондоне переговоры по ра
зоружению? Вывод напрашивается один; 
если Соединенные Штаты Америки, кав 
участники переговоров по разоружению, 
действительно хотят содействовать дости- 
жетаю необходимой договоренности между 
державами, тогда не может быть места 
агрессивным и поджигательским выступ
лениям вроде выступления Норстэда. Ес
ли же подлинную политику США выра
жает Норстэд и подобные ему поклонни
ки «хо.тодной войны» и гонки вооруже
ний, тогда как следует расценить участие 
США в переговорах по разоружению и не 
используются ли эти переговоры в каче
стве ширмы, прикрывающей стремление 
к продолжению и усилению гонки воору
жений?

Две эги веши несовместимы. Разумеет
ся, ответ на этот впирос ж ж ет  дать толь
ко правительство США.

Заявление Национального 
совета сторонников мира 

Мексики
НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (TACCJ. Мек. 

сиканская газета «Эксельсиор» поме, 
стила заявление Национального совета 
сторонников мира Мексики, призываю
щее к немедленному прекращению ис
пытаний атомного и водородного ору
жия.

Национальный совет обращается ко 
всем общественным и другим организа
циям страны с призывом приступить к 
сбору подписей дод требованием о не
медленном запрещении испытаний 
атомного оружия. Борьба за запреще
ние ядерного оружия и его испытаний, 
говорится в заявлении, должна стать 
первоочередным лоз5шгом сторонников 
мира в Мексике.
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Подкомитете Комиссии ООН 
по разоружению

ЛОНДОН, 26 июня. (ТАСС). Здесь стало 
известно, что 20 и 25 июня состоялись 
заседания Подкомитета Комиссии ООН по 
разоружению, на которых представитель 
Соединенных Штатов Стассен сообщил, 
что правительство США будет готово про
извести сокращение вооруженных сил 
Соединенных Штатов (при одновременном 
таком же сокращении вооруженных сил 
СССР), в течение года до 2,5 млн. человек 
и далее до 2,1 млн. и 1,7 млн. человек, 
«если сокращения первой стадии будут 
успергно проведены и с надлежащим уче
том прогресса в направлении к разреше
нию крупнейших политических вопро
сов». При этом американский представи
тель указал, что при переходе ко второму 
и третьему этапу сокращения потребуют
ся новые переговоры. Представитель 
Франции Мок и представитель Англии 
Ллойд выразили согласие с предложенны
ми Стассеном уровня.ми вооруженных сил 
и заявили, что со своей стороны Франция 
и Англия будут согласны на втором эта
пе сокращения иметь для их стран уро
вень вооруженных сил в 700 тые. чело
век и на третьем этапе 650 тыс. человек. 
Оба представителя также указали на не
обходимость решения политических во
просов при переходе от первадго этапа со
кращения ко второму и третьему этапу, 
не расшифровывая, однако, о каких поли
тических вопросах идет речь. Представи
тель США Стассен заявил также, что он 
предпочитает сейчас не высказываться по 
поводу внесенного Советским Союзом пред, 
ложения о приостановке на два —  три 
года испытаний атомного и водородного 
оружия.

После выступлений представителей за
падных держав на заседании 25 июня вы
ступил представитель СССР В. А. Зорин. 
Советский представитель указал, что со
общение, которое сделал представитель 
США Стассен, не позволяет еще. к  сожа
лению. составить себе ясное представле
ние о тех шагах, которые правительство 
Соединенных Штатов считает возможны
ми с целью сокращения вооруженных спл 

по определенным этапам. Это сообщение не 
дает ясного представления потому, что 
один из вопросов, затронутых Стассеном, 
может приобрести серьезное значение в 
зависимости от того, как правительство 
Соединенных Штатов расшифровывает 
свою позицию, касаясь так называемых 
«полигпческих условий» перехода от од
ного этапа к друго.му.

Если учесть, —  сказал советский пред
ставитель, —  что переговоры о первом 
этапе сокращения вооруженных сил и во
оружений продолжаются уже Целый ряд 
лет, то если мы намечаем для каждого 
следующего этапа новые переговоры, я 
боюсь, что не только наши дети, но и 
наши внуки могут не дожить до того вре
мени, пока будут осуществлены эти три 
стадии сокращения вооруженных сил.

В связи с этим советский представи
тель поставил перед представителем Сое
диненных Штатов вопрос: какие же по
литические условия требуются для пере
хода пт одной цифры к яругой сокраще
ния вооруженных сил? О каких перегово

рах идет речь при переходе от одного 
этапа к другому? И, наконец, какие сро
ки перехода от одного этапа к друготду 
имеет в виду правительство Соединенных 
Штатов?

Советский представитель выразил со
жаление, что представитель США (^тас- 
сен еще не расшифровал вопроса о воору
жениях и бюджетах, что является важной 
составной частью всей проблемы сокраще
ния вооруженных сил и вооружений 
обычного типа.

Вместе с тем советский представитель 
выразил сожаление, что Стассен предпо
чел не заниматься пока теми предложе
ниями, которые были сделаны Советским 
правительством по вопросу о временном 
прекращении испытаний атомного и водо
родного оружия. Между тем за последнее 
время в Подкомитет поступают все новые 
и новые предложения как со стороны пра
вительств, так и со стороны обществен
ных организаций с настойчивым требова
нием скорейшего решения этого вопроса, 
выделяя его из всех других вопросов, под
лежащих обсуждению Подкомитета.

Время, действительно, не терпит. Во
прос о прекращении испытаний перерос 
сейчас в наиболее острый вопрос сегод
няшнего дня, и разрешение его стало тре
бованием подавляющего большинства 
стран и народов.

Разумеется, еще имеются силы, продол
жал далее В. А. Зорин, которые заинтере
сованы в гонке вооружений, а следова
тельно, и в продолжении испытаний атом
ного и водородного оружия. Однако в ин
тересах достижения соглашения мы долж
ны прислушиваться не к голосу тех, кто 
стоит за продолжение гонки вооруже.чип, 
а к требованиям народов обеспечить мир 
и международную безопасность. Поэтому 
мы' не можем пройти мимо попыток ис
кусственно обставить прекращение испы
таний атомного и водородного оружия ря
дом условий, которые ведут к осложнению 
достижения соглашения.

В настоящее время, заявил далг» 
В. А. Зорин, нет никаких препятствий к 
достижению соглашения о прекращении 
испытаний атомных и водородных бомб. 
Вопрос стоит так: согласны ли западные 

державы, прежде всего Соединенные 
Штаты и Англия, уже сейчас договорить
ся о приостановке испытаний атомного и 
водородного оружия на два —  три гола? 
Мы ждем ответа от всех представпте.'!ей в 
Подкомитете и, прежде всего, от предста
вителей Соединенных Штатов и Англии. 
Ждут этого ответа все народы мира, вы
разившие только недавно на сессии Все
мирного Совета Мира в Коломбо страст
ный призыв ко всем правительствам пре
кратить немедленно все испытания атом
ного и водородного оружия.

Любые попытки ослсжнить решение 
этого вопроса различными условиями бу
дут расценены международной обществен, 
ностью как явное нежелание по-деловому 
сотрудничать в разрешении проблемы 
разоружения и в проведении практиче
ских шагов, кладущих конец гонке воору
жений и, прежде всего, устраняющих 
угрозу атомной войны.

УСПЕХИ к и т а й с к и х  
А В Т о т о  БИЛ ЕС ТРОИ ГЕЛЕЙ

ПЕКИН, 25 июня. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передает: коллектив пер. 
вого автомобильного завода в Чанчуне 
на шесть месяцев раньше срока выпол.

Т Е А Т Р

Томский областной драматвнесввй 
театр ом. В. П. Чкалова.

Закрытие театрального сезона.
Последние спектакли.

28 июня — «Когда цветет акация».
29 июня — «Филумена Мартурано».
30 июня днем и вечером — «Когда 

цветет акация».
Начало r 8  час. вечера.

К и н о
Кинотеатр имени М Горького. 28 

июня — новый художественный фильм 
«Мальва». Сеансы 9, 10-40, 12-20.
2, 3-40, 5-20, 7. 8-40, 10 .20 .

Зал кинохроники. 28 июня — хро
никально-документальный фильм «Ин
тервью Н. С. Хрущева с корреспон
дентами американской радиотелевизи
онной компании «Коламбиа Бродка- 
стннг Систем». Сеансы: 10, 11.05,
12-10, 1-15, 2-20, 3 .25 . 4-30, 5-35,
6-40, 7-45, 8-50, 9-55.

Кинотеатр имени И. Черных.
28 июня. Большой зал — «Мальва». 

Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15. 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал —
«Свет любви». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 
10 .

Для детей — «Герои Шипки». Сеанс 
в 10 часов утра.

Клуб имени Сталина.
28 июня — «Процесс о трех миллио

нах». Сеансы: 3, 4-45, 6-15, 7-45, 9-15, 
10-45.

Кинотеатр городского сада. 28 июня. 
— «Танковая бригада». Сеансы: 12, 
1-40, 3-20. 5, 6 .4 0 , 8 .20 , 10. Касса с 
11 часов дня.

Томская с т у д и я

Пятница, 28  июня
19.00. Для самых маленьких «Лес

ная полянка». 19.15. Киноочерки Том
ской и Рижской студий телевидения 
«Рождение леспромхоза» и «Лиге». 
19.45. Концерт зарубежных артистов. 
20.30. Киноочерк «На Синайском по. 
луострове». 20.40. Художественный 
фильм.

' Н

Заявление правительства КНДР
ПХЕНЬЯН, 26 июня. (ТАСС). Сего

дня в отделе печати МИД КНДР со
стоялась пресс-конференция, на кото
рой было оглашено заявление прави
тельства КНДР.

В последнее время, говорится в за
явлении, руководящие круги 
предприняли ряд незаконных действий, 
направленных к тому, чтобы в наруше
ние соглашения о перемирии ввести в 
Южную Корею новые виды оружия...

Новые действия американской сто
роны, нарушающие соглашение о пере
мирии, противоречат стремлениям ми
ролюбивых народов всего мира к всеоб
щему сокращению вооружений и за
прещению атомного и водородного 
оружия, еще более обострят напря
женное положение в Корее и на Даль
нем Востоке и, вопреки соглашению о 
перемирии, приведут к гонке вооруже
ний и созданию опасности возникнове
ния новой войны в Корее.

Тот факт, что американские правя
щие круги предприняли еще одну про
вокацию в Корее, не является случай, 
ным. События международной жизни 
после установления перемирия в Корее 
показали, что агр^эссивная внешняя по
литика США «с позиции силы» по
всюду терпит жестокое поражение.

Агрессивные круги США вновь обо
стряют международное напряжение _ и, 
проводя подготовку к атомной войне, 
стали на путь непосредственной угрозы 
народам.

В заявлении правительства КНДР 
содержатся многочисленные факты на
рушения Соединенными Штатами со
глашения о перемирии и далее говорит
ся; в протг:вололожность американской 
сто'рюне корейско-китайская сторона 
прилагала и прилагает все усилия к 
тому, чтобы строго соблюдать соглаше. 
ние о перемирии и превратить переми
рие в Корее в прючный мир.

В целях содействия мирному объе
динению страны правительство КНДР 
неоднократно предлагало установить 
контакты и экономические и культур
ные связи между Северной и Южной 
Кореей. В целях устранения взаимного 
недоверия правительство КНДР пред

ложило взаимно отказаться от приме
нения воорууженной силы, осуществило 
сокращение личного состава корюйской 
Нарбдной армии на 80 .000  человек с 
соответствующим сокращением воору
жения, предложило начать переговоры 
по сокращению вооружений Северной 
и Южной Кореи.

Самый срочный и первоочередной 
вопрюс для Кореи заключается сейчас 
в том, чтобы путем вывода всех иност
ранных войск с территории Кореи, 
превращения перемирия в прочный 
мир, максимального сокращения воору
женных сил Северной и Южной Корюи 
и ослабления напряженности в Корее 
как можно быстрее создать условия 
для того, чтобы сам корейский народ 
на демократической основе мирным пу
тем смог объединить, свою родину. Для 
того, чтобы эта благородная задача бы
ла решена, необходимо, прежде всего, 
общими усилиями предотвратить воз
никновение войны и обеспечить сохра. 
нение прочного мира в Корее.

Исходя из этого, правительство 
КНДР считает, что все трудности, соз
данные в результате незаконных дей
ствий американской стороны по подго
товке новой войны, должны быть не
пременно устранены, и еще раз под
черкивает необходимость скорейшего 
созыва международной конференции с 
широким участием заинтересованных 
стран в целях вывода иностранных 
войск из Кореи, обеспечения прочного 
мира в Корюе и содействия мирному 
разрюшению корюйского вопрюса. Пра
вительство КНДР будет продолжать 
прилагать усилия к установлению эко
номического и культурного обмена, 
контактов и ведению переговоров меж- 
ду Северной и Южной Кореей в целях 
содействия мирному объединению стра
ны.

Правительство КНДР в заключение 
подчеркивает, что если американская 
сторона, игнорир^уя соглашение о пере
мирии, будет ввозить в Южную Корею 
новые виды оружия, то правительство 
США будет нести всю ответственность 
за вытекающие из этого серьезные по
следствия.

Подстрекательское 
выступление Эйзенхауэра
НЬЮ-ЙОРК, 25 июня. (ТАССА Вы. 

ступая вчера на ежегодной конферен
ции губернаторов штатов, президент 
Эйзенхауэр счел уместным грубо вме
шаться во внутренние дела ряда суве. 
ренных восточноевропейских стржн.

Представив в ложном свете положе
ние в этих странах, президент США 
выразил надежду, что Восточная Гер. 
мания, Польша, Венгрия и Югославия, 
как сообщает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, «вновь обретут свободу». Речь 
президента Эйзенхауэра изобиловала 
избитыми антисоветскими высназыва- 
ниями.

Рост стоимости 
жизни в США

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). Со- 
гласно сообщению министерства труда, 
в мае стоимость жизни в США до
стигла новой рекордной цифры. Рост 
цен продолжается уже девятый месяц 
подряд.

Индекс стоимости жизни, публикуе. 
мый министерством тр>уда, достиг 119.6  
процента от уровня 1947— 1949 годов. 
В мае его повышение в основном было 
результатом роста рюзничных цен на 
продовольственные товары. В мае ре
альная заработная плата рабочих вновь 
сократилась.

Беечкнетва американских оккупантов 
в Западной Германии

НИЛ производственный план первой пя
тилетки.

На 25  июня завод выпустил 4 тыс. 
автомашин марки «Освобождение».

Заводу резиновой обуви требуются 
на постоянную работу в цехи рабочие 
(мужчины и женщины).

Обращаться; г. Томск. Коммунисти- 
ческий проспект, 7, отдел кадров.

2 — 2

Государственному подшипниково. 
му заводу на постоянную работу требу, 
ются: ученицы.шлвфовщицы, ученики, 
токарв.операционники, жестявшики, ра. 
бочве, янженер.стровтель. Прием по по
недельникам. средам и пятницам.

Обращаться: г. Томен, Северный горо. 
док, корпус 9, отдел кадров. 3 — 3

Томскому строительно-монтажному 
участку водного хозяйства требуются; 
старший бухгалтер на самостоятельный 
баланс и плотники на строительство 
водонапорных башен с аккордной оп- 
латой труда.

Обращаться; г. Томск, улица Ок
тябрьская. 14. 2 — 1

Артели «Рекорд» требуются; масте- 
ра.портные верхнего мужского, дам. 
ского и модного платья, закройщики, 
швеи.мотористки, парикмахеры, под
собные рабочие, токарь.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства. 38. 2 — 1

Фабрика культтоваров принимает 
рабочих и работниц в цехи производ
ства багета, галантереи и школьно.пись. 
менных принадлежностей.

Обращаться; г. Томск, Татарский пе
реулок, 1-а. 2 — 1

Томскому протезному заводу требу
ются на постоянную работу: швеи, воз
чик, грузчик и подсобный рабочий.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, телефон № 43-57. 
_____________________________  2 — 1

Ресторану «Север» срочно требуют
ся: кладовщик овощяо.тарного склада, 
экспедитор, швейцар, уборщицы и ку. 
хонный рабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект име. 
ни Ленина, 16-________________________ _

Томскому горкомхозу требуются 
старший бухгалтер.ревизор и старший 
бухгалтер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина. 38. комната 46. 2 — 1

БЕРЛИН, 26 июня. (ТАСС). Агент- 
ство АДН сообщает о новых случаях 
бесчинств американских солдат, грубо 
попирающих права населения Федера. 
тивной Республики Германии.

Лишь за последние дни в Мюнхене 
американские солдаты совершили не
сколько нападений на немцев и спрово
цировали ряд столкновений с местным 
населением. В ночь на 16 июня пьяные 
американцы на одной из улиц города 
оскорбляли прохожих, а когда прибыл 
отряд полиции, пытались забросать по
лицейских камнями. В ту же ночь аме
риканцы устроили в одном из рестора
нов Мюнхена драку.

Весьма частыми являются случаи

ограбления американскими военнослу. 
жащими шоферов такси. Так, в ночь на 
21 июня в Мюнхене двое американцев 
напали на немиа — шофера такси, тя. 
жело ранили и ограбили его. Другой 
случай нападения на шофера такси 
имел место в районе Ульма.

В Ашаффенбурге трое американцев 
напали на немца Георга Фогеля и на
несли ему сильные побои, в результате 
чего он в тяжелом состоянии был до
ставлен в больницу,

В Мюнхене при попытке украсть 
автомашину, принадлежащую немцу, 
западногерманская полиция задержала 
американского солдата.

t  •  111® ;■ L-

Электросеть .Томскэнерго* доводит до свеаения 
населения, руководителей предприятий и учреждений 
города, что раскопки на территории города Томска на 
глубину более 0,3 метра могут производиться только 
с получением письменного разрешения в электросети 
.Томскэнерго* (г. Томск, переулок Подгорный, 4), 

Нарушители правил раскопок будут привлекаться 
к ответственности.

Электросеть „Томскэнерго",

Томскому хлебокомбинату на посто
янную работу требуются в цех: охран
ники, экспедитор по доставке: муки, 
кладовщик, столяр и ученики в цех 
хлебобулочных изделий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2 2 — 1

Срочно требуются плотники и сто
ляры.

Обращаться; Томский район. Луча- 
новская семилетняя школа.

Пресс-конференция президента 
Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, 26 июня. (ТАСС). 
Сегодня состоялась очередная пресс- 
конференция президента Эйзенхауэра. 
Вопросы, заданные президенту, свиде
тельствовали об исключительно боль
шом интересе американской обществен
ности к проблеме прекращения испы
таний атомного и водородного оружия, 
а также о беспокойстве, вызванном пу
таницей Б заявлениях самого Эйзен
хауэра, Белого дома и Даллеса по это
му вопросу.

Когда президента попросили изло
жить позицию США в отношении пре
кращения испытаний атомного и водо
родного оружия, он, вопреки тому, что 
говорил на прошлой пресс-конферен
ции, сказал, что США уже сделали 
предложения, предусматривающие пре. 
кращение испытаний на определенный 
срок в качестве неотъемлемой части 
так называемого первого шага *в разо
ружении. Этот шаг, добавил президент, 
включает также соглашение о  прекраще. 
НИИ производства атомных материалов в 
военных целях, некоторое начальное 
сокращение обычных вооружений и, 
конечно, систему инспекции и контро
ля.

Вопрос о прекращении испытаний 
имеет, по словам президента, также и 
другую сторону. Он связан с тем, что 
в настоящее время ряд ученых США 
будто производит так называемую 
«чистую» бомбу, (т. е. с меньшими ра
диоактивными осадками). Эти ученые, 
продолжал Эйзенхауэр, говорят мне: 
дайте нам возможность п^должить  
нашу работу в течение 4 — 5 лет, и мы 
получим абсолютно чистую бомбу.

По словам Эйзенхауэра, эти ученые 
утверждают, что испытания термоядер, 
ного оружия являются якобы необходи. 
мыми для последующего использова. 
ния расщепляющихся матерталов в 
мирных целях(?!) Ссылаясь на подоб
ные «доводы», Эйзенхауэр утверждал, 
что США берут на себя определенный 
риск оказаться в невыгодном положе. 
НИИ, когда они ведут переговоры о пре
кращении испытаний. Однако, заявил 
он, учитывая психологический фактор, 
а именно всеобщее опасение в связи с 
продолжением испытаний, мы считаем, 
что нам надо идти вперед в перегово
рах по этому вопросу и мы не имеем 
никакого намерения отступить от на
ших позиций.

Как видно из заданных далее прези
денту вопросов, корреспонденты оста, 
лись неудовлетворенными «доводами» 
о необходимости продолжения испыта
ний в целях получения так называемых 
«-ЧИСТЫХ» бомб. Эйзенхауэра спросили, 
что он понимает под «чистой» бомбой 
и каковы гарантии того, что в буду
щей войне не будут применяться - и 
«грязные» бомбы. Отвечая на этот 
вопрос, президент по существу не смог 
найти’ каких-либо убедительных дово
дов в пользу доказательства относи
тельной безопасности «чистых» бомб. 
Он утверждал, что такие бомбы дадут 
возможность ограничивать район разру
шения только избранным объектом. .-i-

Президент утверждал далее, что разо. 
рушение должно идти малыми шага, 
ми, вероятно, весьма малыми, и что он 
пока еще не знает точно, каков будет 
характер этих шагов.

Касаясь предложения правительства 
КНДР относительно созыва междуна
родной конференции с широким уча
стием заинтересованных сторон с 
целью вывода иностранных войск из 
Кореи и содействия мирному разреше
нию корейского вопроса, Эйзенхауэр 
заявил, что он не может составить по ■ 
этому предложению определенного 
мнения, основываясь лишь на общих 
формулировках предложения, и что 
США должны ознакомиться с его кон
кретными деталями.

Эйзенхауэра далее спросили, означа- 
ет ли обещание частичного вывода 
американских войск из Японии начало 
вывода этих войск из других районов 
мира. Президент сказал, что по этому 
вопросу в правительстве пока нет он. 
ределенного плана и что министерство 
обороны в течение нескольких месяцев 
занимается вопросом о некоторой реор
ганизации находящихся за пределами • 
страны американских соединений, кото
рая имеет целью усилить огневую 
мощь этих соединений прИ' некотором 
незначительном сокращении их люд., 
ского состава. Что ж е касается каких,' 
либо планов вывода самих соединений;^ 
сказал президент, го таких планов не 
существует.

Отвечая на вопросы, касающиеся 
внутреннего положения страны, Эйзен. 
хауэр признал наличие угрозы инфля
ции и с беспокойством отозвался о на
блюдающемся в последнем месяце бы
стром росте цен.

I

-□  □ □

Ф у т б о л

в  б о р ь б е  з а  п е р в е н с т в о
Как уже сообщалось, 25 июня 

игра на первенство СССР по фут
болу по классу «Б» дальневосточ
ной зоны между томской коман. 
дой «Буревестник» и командой 
окружного спортивного клуба 
г. Хабаровска закончилась со сче
том 2:1 в пользу хабаровцев.

В этот же день было проведено 
еще пять встреч на первенство 
СССР по футболу дальневосточ
ной зоны. Три из Них закончи
лись вничью: Новосибирск —
Владивосток 1:1, Чита — Ста- 
линск 0:0 и Иркутск — Кемеро- 

•во 2:2. «Локомотив» Красноярска 
со счетом 4:2 победил «Урожай» 
(г. Барнаул), а омичи со счетом

2:0 победили «Локомотив» Комсо
мольска.

Теперь . положение команд в 
таблице розыгрыша стало следую
щим: команда г. Хабаровска име. 
ет 8 очков из 10. по 7 очиов из 
10 имеют команды Томска, Смска ' 
и Читы. 6 очков из 10 имеет «Ло- ‘ 
номотив» Красноярска, 5 очков— 
динамовцы Владивостока, по 4 оч
ка— команды Иркутска, Сталинска, 
Барнаула, 3 очка — кемеровский 
«Шахтер», 2 очка — команда Но- _  
восибирска и 1 очко — «Локомо- 
тив» Комсомольска. !•

30 июня томская команда «Бу
ревестник» встретится у себя на 
поле с динамовцами Владивосто
ка.

Извещение
Для определения потребности в пу

тевках в санатории и дома отдыха на 
1958 год председатели и бухгалтеры 
ФЗМК центрального и межобластного 
подчинения приглашаются в комнату

X® 6 облсовпрофэ до I  июля с 9 часов 
утра до 6 часов вечера.

Позднее 1 июля заявки приниматься 
не будут,

Облсовпроф.

Томскому политехническому институ. 
ту требуются: нормировщики, электро, 
техник, квалифицированные электрики, 
фотограф, слесари и токари высоких 
разрядов, жестянщики, прачки, грузчики 
и разнорабочие окса.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 9 , отдел кадров, с 3-х ча
сов дня. 2 — 2

Артель «Обувщик» производит окра, 
ску кожаной обуви и дамских сумок.

Адреса приемных пунктов; г. Томск, 
улица Войкова, 27; Базарная площадь 
(около хлебозавода): улица Набережная 
реки Ушайки, 4; Московский тракт, 6.

' 2 — 2

«Теплоэлектропроекту» требуются: нн- 
жевер.нормвровщвк изыскательских ра. 
бот, заведующий изыскательским обору, 
дованием, инженеры.строители, тенломе. 
ханвкв, электрики, архитекторы, сантех. 
ники, заведующий геокамерой, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров.

2 — 2

Томской лесоперевалочной базе обл- 
топпрома требуется на постоянную ра
боту пилоправ. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться: г. Томск, поселок мясо
комбината, 1-а. 2 — 1

Ликеро-водочному заводу требуются; 
опытный техннк-строитель в заведую
щий складом.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16.

2 — 2

Томскому горпищекомбинату на по- 
стоянную работу требуются: плановик, 
рабочие, кочегары, машинист холодиль. 
ной установки, слесарь.

Обращаться; г, Томск, улица Белин
ского, 58.

2 — 2

Строительной кооаторе горнищеторга 
на постоянную работу требуются; воз
чики, кузнецы, молотобойцы и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Лермон
това. 32.
____________________________________2 — 1

Управлению мебельной и деревооб
рабатывающей промышленности тре
буются бухгалтер-ревизор и грузчики.

Обращаться; г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3. отдел кадрюв.

УНР 768 требуются: начальники 
строительных участков, инженеры-стро- 
втели, штукатуры, плотники и разнора
бочие на временн.ую и постоянную ра
боту. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Усова. 
17. отдел кадров. 3 — 3

Ревантор В. А. «(УЗЬМИЧЕВ.

Коллектив инженерно-геологи
ческой экспедиции Хп 31 Гидро
проекта с глубоким прискорбием 
извещает о смерти старшего 

геолога 
СИДОРОВА 

Марка Ананьевича 
и выражает соболезнование семье 

покойного.

5̂'

Томской карандашной фабрике ср оч -, 
но требуются; сезонные рабочие на \ 
сплав, кузнец, молотобоец, кочегары в ц, 
котельный цех и подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Войко
ва, 75. отдел кадров. 2 — 2

Томскому отделению военторга тре- ; 
буется на постоянную рабоэуг опытный jj' 
заведующий пром. базой.

Обращаться: г. Томск, переулок На. 
хановича, 8. 2 — 2

Горремстройтресту требуются: про
рабы, диспетчер, плотники, столяры, 
печники, кочегары, каменщики, штука
туры, маляры, конопатчики, кровель
щики,. грузчики, возчйки, токарь, рабо
чие на пилорамы в разнорабочие. 
Одинокие обеспечиваются жилой пло
щадью.

Обращаться; г. Томск, улица Алтай
ская, 5 , отдел кадров. 2 — 2

Томской текстильной фабрике требу
ются на постоянную работу: кочегар, 
слесарь-водопроводчик, грузчики, уче. 
ниви-ткачи (мужчины) и кузнец, знако,- 
мый со сварочными работами.

Обращаться: г. Томск, проспект име- ■ 
ни Фрунзе. 97, отдел кадров, ,i

3 — 3

Гр-н Быстрицкий Валентин Михай
лович, проживающий в г. Томске, ули
ца Бердская, 18, кв. 2, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой Бы. 
стрицкрй Любовью Григорьевной, про
живающей в г. Томске, Коммунистиче
ский проспект, 24, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на- 
родаом суде 2-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.
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